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ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЫ! КРИТИЧЕСКОЙ ОБСТАНОВКЕ НА СЕВЕ
ПРОТИВОПОСТАВИМ ВЫСОКУЮ ОРГАНИЗОВАННОСТЬ, 

Ч Е Т К О С Т Ь  Н С Л А Ж Е Н Н О С Т Ь  В Р А Б О Т Е !
ДНЕВНИК
ПОЛЕВЫ Х

Р А Б О Т
Наиболее активно идут по 

левые работы в восточных 
районах. По оперативным 
данным облсельхозуправле- 
ния на 22 мая, влага приби
та на 247.431 гектаре, что 
составляет 90 процентов по
севных площадей. Полно
стью справились с этим 
важнейшим агроприемом 
земледельцы Зырянскою, 
Асиновского, Кожевников, 
ского, Первомайского, Те- 
гульдетского, Томского и 
Шегарского районов.

На севе зерновых лучше 
других результаты у тегуль- 
детских механизаторов, где 
посев произведен на 24 про
центах площади. Следом 
идут их ближайшие соседи— 
зырянцы и 'первомайцы. В 
колхозе «Сибиряк» Зырян
ского района под зерновыми 
занято 36 процентов площа
ди, В этом хозяйстве орга
низован строгий контроль за 
подготовкой земли и задел
кой семян. У северян лиди
руют на севе земледельцы 
совхоза «Кривошеинскии», 
засеявшие зерновые на 17 
процентах пашни.

В Томском и Асиновском 
районах закончено боронова
ние многолетних трав, в ре
зультате чего высвободились 
дополнительные силы на 
сев. Близки к завершению 
этого вида работ кожевни- 
ковцы и первомайцы, кото
рыми пробороновано соот
ветственно 93 и 84 процента 
лугов и пастбищ.

Дружно работают на вес
новспашке земледельцы Пер
вомайского района. /На 22 
мая здесь вспахано уже 70 
процентов площади. Яв
но не в ритме страды 
р а б о т а ю т  н а  в с п а ш к е  
бригады и звенья в Шегар- 
ском и Зырянском районах. 
Почти не приступали к это
му виду работ северяне.

В хозяйствах области про
травлено 35 процентов се
мян. Это больше, чем в 
прошлом году, однако дале
ко не во всех хозяйствах го
товят посевной материал 
заблаговременно. Только в 
Колпашевском, Асиновском 
и Шегарском районах про
травлено на сегодня больше 
половины предназначенных 
на се® семян. В других этот 
показатель гораздо ниже.

Отлично поработало на обра
ботке многолетних трав комсо
мольско-молодежное звено совхоза 
им. XXI съезда КПСС Кожевни- 
ковского района из отряда Бориса 
Семеновича Глевицкого, в котором 
трудятся молодые механизаторы 
Владимир Климов, Николай Бал- 
чиков и Василий Калицкий. Ведя

боронование двумя агрегатами 
«БИГ-3» и трактором «ДТ-75» с 
обычными боронами, выполняя 
ежедневно более чем на 200 про
центов норму, они обработали 003 
гектара люцерны.

НА СНИМКАХ; комсомольцы 
В. Калицкий и В. Климов.

Фото Н. Потапова.

В РАСЧЕТЕ НА И Н И Ц И А Т И В У
Земледельцы Тегульдетского района значительно опе

режают своих соседей по темпам подготовки почвы, се
ву зерновых и зернобобовых культур. О том, как орга
низована эта работа в хозяйствах, по просьбе редакции 
рассказывает первый секретарь райкома КПСС В. А.
КРАСОВ:

— Как никогда, дружно ра
ботают этой весной механи
заторы совхозов «Красно
горский» и «Тегульдетский». 
Здесь хорошо подготови
лись и своевременно вклю
чились в страду. Прибивка 
влаги на площади 3.000 гек
таров в хозяйствах была 
закончена еще 20 мая. Не 
теряя времени, земледельцы 
сразу же начали сев. В сов
хозе «Тегульдетский» яро
вые зерновые оейчас разме
щены на 40,2 процента по
севной /площади. Высокий 
результат достигнут прежде 
всего за счет того, что пре
дельно четко определено 
место каждого механизато
ра на /посевной, налажен 
строгий контроль за ходом 
и качеством работ. Хорошо 
организовал дело управля
ющий Тегульдетский отде

лением Е. Т. Мора. Звено 
Ю. Е. Гришина, например, 
засевает на агрегат до 20 
гектаров в день. 20 мая 
этот дружный коллектив 
выполнил задание на 160 
процентов, и ему было вру
чено благодарственное пись
мо райкома КПСС и райис
полкома.

Не уступают своим сопер
никам по соревнованию и 
механизаторы Покровояр- 
окого отделения. На при
бивке влаги отлично пора
ботало зв'ено Петра Шишло
ва. Своевременное выпол
нение этого агроприема по
зволило раньше начать сев. 
На 22 мая из 1.637 гектаров 
в отделении засеяно зерно
выми 650. Вместе с опытны
ми трактористами на полях 
трудятся учащиеся старшего 
курса профтехучилища. С

первых дней весеннего ком
плекса работа ведется круг
лосуточно, в две смены. В 
Тегульдетском отделении, 
например, люди сейчас по
стоянно находятся на обо
рудованном полевом стане, 
где созданы все условия 
для отдыха и работы.

Темпы темпами, но не 
забывают механизаторы и о 
качестве работ. Ведь что 
ни говори, а итог всему 
сделанному подведет собран
ный осенью урожай. Пер
востепенное внимание уде
ляется в хозяйствах качест
ву подготовки почвы. Вся 
зябь была вначале пропу
щена, а затем обработана в 
два следа боронами. Боль
шинство сцепок оборудова
на шлейфами из рельс для 
выравнивания полей. Мине
ральные удобрения вносят
ся вместе е семенами в ряд
ки. Нынче наши механиза
торы попробовали сеять 
сцепками с тремя сеялка
ми, результат получен вы
сокий. Решено и впредь ра
ботать только так.

В совхозе «Красногор
ский» на 22 мая весно
вспашка проведена на чет
верти всей площади. Еже
дневной прирост на этом 
виде работ обеспечивает се
яльщикам надежный фронт. 
Конечно, нелегко приходит
ся механизаторам, но они в 
трудных ситуациях прояв
ляют смекалку. Так как 
пласт в нынешних услови
ях распадается плохо, то 
трактористы применили без
отвальную вспашку. Затем 
земля обрабатывается в два 
следа тяжелыми мелиора
тивными боронами. Качест
во в результате достигается 
высокое.

Не забываем О создании 
прочной кормовой базы для 
(Общественного животновод
ства. Посеян по зяби на 
корм скоту овес. В совхозе 
«Тегульдетский», где нынче 
займут под кукурузой 300 
гектаров пашни, сейчас во
всю работают местные агро
химики.

Трудная в этом году /вес
на, но, несмотря на непого
ду, сев, как и планировали 
раньше, проведем в лучшие 
агротехнические сроки — 
до 28 мая.

Лесная вахта-85

В В А Х Т О В Ы Х  П О С Е Л К А Х
нужны высокая культура соцкультбыта, надежное идеологическое обес
печение. Это должно стать повседневной заботой райкомов партии, парт
комов и профсоюзных комитетов предприятий — к такому выводу при
шли члены комиссии обкома КПСС, принимавшей лесозаготовительные 
вахты.

С момента внедрения 
вахтового метода на первый 
план была поставлена за
бота о быте людей, занятых 
лесозаготовками в отрыве 
от дома, семьи. На каждой 
вахте в обязательном по
рядке должны быть телеви
дение, передвижные библио
течки. Медицинское обслу
живание, баня, пекарня, ма
газин да и просто чистые 
простыни — в/се на вахте 
важно. Для обеспечения 
идеологической работы в та
ких коллективах организу
ются партийные и профсо
юзные группы.

Но в последние годы эти 
требования стали постепен
но снижаться. Руководите
ли предприятий и общест
венных организаций во гла
ву угла зачастую ставят 
голый кубометр. И что уди
вительно: каждую весну об
ластная комиссия, принимая 
вахты к эксплуатации, стро
го наказывает тех, кто не 
создает рабочим условий, и 
все равно то на одном, то на 
другом предприятии вахто
вые поселки оказываются в 
таком запущенном состоя
нии, что их вынуждены за

крывать. Не обошлось без 
этого и нынче.

...Между двумя притока
ми Оби — Тымом и Кеты»— 
лежит неоглядное Комар- 
болото. На подступах к не
му стоят нетронутые таеж
ные (массивы. В них и обо
сновались вахтовые участки 
Верхнекетского района.
Райга, Котоджа, Чурбига — 
эти названия вахтам дали 
таежные (речки,. Есть вахты 
Северная, Восточная, Юж
ная. В этом сезоне в объ
единении «Томлеспром» бу
дут действовать в разное 
время 42 вахты.

В середине мая на Райгу 
залетел вертолетами извест
ный в Верхнекетском рай
оне лесозаготовительный 
комплекс В. И. Дикова с 
Белоярского ЛПК. Он начал 
трелевку леса семью зве
ньями. Всего же на вахте 
более 60 человек. Однако 
лес дают тридцать, а осталь
ные заняты во вспомога
тельных службах. Вахтовый 
сезон продлится до ноября. 
Сразу же начала действо
вать партгруппа из пяти 
коммунистов в о  главе с 
бригадиром-механиком В. С. 
Сологубом.

Но вот что беспокоит вах
товиков. Перед началом се
зона руководители комби
ната не нашли времени по
говорить с людьми, отве
тить на их вопросы, поста
вить задачи. Кстати, причи
тающаяся комплексу премия 
за экономию горючего, сма
зочных и других материа
лов не выплачена еще за 
прошлый год.

Или взять организацию 
питания на той же Райге. 
В прошлом году здесь по 
два-три дня и первое, и вто
рое блюда готовились из 
рыбных консервов. Не сли
шком разнообразно и кало
рийно меню нынче. А ведь 
есть на комбинате началь
ник орса А. Н. Непомня
щих, забота которого — 
обеспечить вахты и овоща
ми, и молочными продук
тами.

Следующий пункт про
верки — вахта Котоджа 
Ингузетского леспромхоза. 
Здесь работает лесозагото
вительный комплекс А. Н. 
Храмцова. Обязательство 
на сезон — 60 тысяч кубо
метров. Заехали сюда в пер

вых числах мая и пятью 
звеньями еще к середине 
месяца заготовили больше 
восьми тысяч кубометров— 
вдвое больше плана.

Но разве так благодарят 
за ударную работу: телеви
дения нет, да/же почту нын
че еще ни разу не завози
ли. Если кто захотел бы 
зайти в центр общественно- 
политической работы, дол
жен был бы стоять: здесь 
нет ни одного стула! Выко
панные колодцы стоят без 
воды. Ее берут из озера.

Более благоприятное впе
чатление осталось у членов 
комиссии от вахт Орловско
го леспромхоза. Солнечная 
действует первый сезон. 
Удачно выбрано место для 
вахтового поселка, с любо
вью расставлены домики, а 
в центре построена крытая 
круглая беседка для отды
ха. Работает на Солнечной 
комплекс С. В. Нарицына. 
За вахтовый сезон он дол
жен заготовить 60 тысяч ку
бометров. Для того, чтобы 
люди чувствовали здесь се
бя как дома, построена ба
ня, есть холодильник, хо
рошо готовят в столовой, 
установлена рация. А вот 
хлеб возят с собой из по
селка.

Такая же ситуация с хле
бом и на второй вахте — 
Чурбига.

Самое неприятное впечат
ление осталось от посеще
ния двух вахт Аслановско- 
го леспромхоза — Северной 
и Восточной. Обе совершен
но не подготовлены к откры
тию сезона: облупившаяся 
после зимы краска, старые 
щиты с прошлогодними 
обязательствами, и всюду 
на Северной — и в  столо
вой, и в вагончиках — 
грязь.

Еще хуже—на Восточной. 
Трудно было поверить, что 
здесь работают люди. Ветер 
хлопает дверью вагончика, 
на котором укреплена таб
личка: «Центр общественно- 
политической работы». Вну
три — ободранные, пятнис
тые стены, перевернутая 
некрашеная скамейка на 
полу, разбросана сенная 
труха.

Решение членов комиссии 
было единодушным: вахту 
Восточную до наведения 
порядка закрыть. То же са
мое надо было сделать и с 
вахтой Северной, но побы
вавшие на ней вместе с 
комиссией секретари Верх- 
некетского райкома (КПСС 
А. П. Зотов и Н. Д. Калгаш- 
кина заверили, что меры бу
дут приняты в самый ко
роткий срок.

А. ЕРЕМЕНКО, инструк
тор обкома КПСС, В. 
ПАВЛОВ, инструктор 
облсовлрофа, Л. ГАВРИ
ЛОВА, главный техно
лог Т о м с к л е с у р с а ,
Н. ЗИНЧЕНКО, главный 
врач областной санэпид
станции, Л. КОЛОТОВ- 

КИН. наш корр.

С ОФ ИЦИАЛЬНЫ М  ВИЗИТОМ
По приглашению советского руковод

ства 21 мая в Москву с официальным 
дружественным визитом ’прибыл Пре
мьер-Министр Индии Р. Ганди.

На аэродроме его встречали член По
литбюро ЦК КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР Н. А. Тихонов, 
чден Политбюро ЦК КПСС, первый за
меститель Председателя Совета Мини
стров ССОР, министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, министр культу
ры ССОР П. Н. Демичев, первый за
меститель Председателя Совета Мини-
21 мая в Кремле состоя

лись переговоры Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
М. С. Горбачева с Премьер- 
Министром Индии Раджи- 
вом Ганди, в которых при
няли участие:

с советской стороны — 
член Политбюро ЦК КПСС,
Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. А. Тихо
нов, член Политбюро ЦК 
КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Ми
нистров ССОР, министр 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, кандидат 'в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, министр обороны 
СССР С. Л. Соколов, пер
вый заместитель Председа-

стров ССОР И. В. Архипов, другие офи
циальные лица.

С аэродрома кортеж автомашин в со
провождении почетного эскорта мото
циклистов направляется в Кремль.* * *

В Кремле, на площади у Большого 
Кремлевского дворца, Р. Ганди встре
чал Генеральный секретарь ЦК КПСС 
М. С. Горбачев.

На церемонии встречи в Кремле при
сутствовали Н. А. Тихонов, А. А. Гро
мыко, П. Н. Демичев, С. Л. Соколов, 
И. В. Архипов, другие официальные 
лица.
Министров ний, а также актуальные 

международные проблемы.
Было выражено глубокое 

удовлетворение высоким 
уровнем, эффективностью и 
равно,сторонним характером 
советско-индийских отноше
ний, успешно развиваю
щихся на прочной основе 
Договора о мире, дружбе и 
сотрудничестве между Со
ветским Союзом и Индией. 
С обеих сторон было под
тверждено стремление и 
впредь прилагать последо
вательные усилия, направ
ленные на всестороннее 
развитие и укрепление этих 
отношений на благо народов 
двух стран и в интересах 
всеобщего мира.

(ТАСС).

теля Совета 
СССР И. В. Архипов;

с индийской стороны — 
министр финансов В. П. 
Сингх, председатель Коми
тета по политическому пла
нированию МИД Индии 
Г. Партхасаратхи, государ
ственный министр энерге
тики А. Неру, секретарь 
премьер-министра по пар- 
ла(ментским делам А. Сингх, 
секретарь премьер-министра 
по парламентским делам 
О. Фернандес.

В ходе переговоров, про
ходивших в атмосфере 
дружбы и полного взаимо
понимания, были обсужде
ны ключевые вопросы со
ветско-индийских отноше-

В ОБЛАСТНОЙ ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ КОМИССИИ
Состоялось заседание иде

ологической комиссии обко
ма КПСС. Был рассмотрен 
вопрос о готовности пред
приятий и организаций об
ласти к летнему оздорови
тельному сезону детей. С 
сообщениями о подготовке 
пионерских, спортивных ла
герей, лагерей труда и от
дыха к лету выступили сек
ретарь облсовпрофа Т. М. 
Корнеева и начальник уп
равления профессионально- 
технического образования 
В. С. Сизов. Сейчас заканчи
вается подготовка пионер
ских лагерей к сезону. Одна
ко некоторые промышленные 
предприятия и учебные за
ведения затянули ремонт

баз детского отдыха. В пио
нерских .лагерях авиапред- 
приятия и химического за
вода, швейной фабрики,
университета, политехниче
ского института работы
только разворачиваются.

С объяснениями вы
ступили проректор по ад
министративно - хозяйствен
ной части, ТГ;У Г. И. Сак- 
сельцев, главный инженер 
ТПИ — И. И. Марц, замес
титель директора химзаво
да В, И. Полищук, замести
тель начальника управле
ния общественного питания 
Г. А. Пивненко и другие.

В заключение выступил 
секретарь обкома КПСС 
Р. М. Романов. Он выделил

главные вопросы в подго
товке к сезону летнего от
дыха школьников. Здесь 
нет и не может быть мело
чей. Прежде всего должна 
быть обеспечена полная и 
безусловная безопасность 
детей во время отдыха, для 
чего предусмотрены вопро
сы пожарной безопасности, 
купания, подвижных игр, 
связи лагерей с городом. 
Должны быть решены про
блемы питания, лагеря уко
мплектованы квалифициро
ванными кадрами поваров и 
других работников общест
венного питания, ■ Время 
пребывания в лагере долж
но быть насыщено интерес
ной, активной работой.

—--------------------Трезвость — норма жизни!  ------------------------

К А Ж Д О М У  И ВСЕМ М ИРОМ
Чем же можно пронять пьяниц в совхозе 
«Батуринский», если сегодняшние прини
маемые в коппективе меры для них — как 
с гуся вода!

Просматривая приказы и 
отчеты о трудовой дисцип
лине в совхозе «Батурин
ский» за прошлый год, я 
убедился, что это хозяйство 
особого недостатка в рабо
чей силе не испытывает. 
Больше половины всего кол
лектива — люди в возрасте 
от 20 до 40 лет. Полностью 
укомплектован штат руко
водителей и специалистов. 
Есть наставники молодежи. 
Одиннадцать животноводов 
и двадцать восемь механиза
торов повысили свою квали
фикацию. Шесть человек 
обучаются в вузах й техни
кумах.

Казалось бы, такой кол
лектив должен быть силь
ным, сплоченным, способ
ном поддерживать' твердый 
порядок. Однако на деле 
этого не было. Правда, на
рушителей дисциплины на
казывали: 36 человек уво
лены, 100 привлечены к дис
циплинарной ответственно
сти, 90 обсуждены на собра
ниях, 5 прошли через това
рищеские суды, 80 сокраще
ны отпуска, 221 лишен пре- 
(Мий и надбавок, на 82 про
изведен денежный начет за 
причиненный ущерб в раз
мере 3,4 тысячи рублей.

Это говорит о том, что со
вестливых людей в совхозе 
немало и они не могут спо
койно взирать на безобра
зия, /которые творятся у 
них на глазах. Что это за 
безобразия?

Три дня пьянствовали в 
феврале рабочие А, Луко
нин и В. Фофанцев, по 
пять дней в марте и апреле

прогулял механизатор
А. Пекин. Всех их уволили. 
Такая же участь постигла 
десятерых работников, уча
ствующих в коллективной 
пьянке. Но этим «пьяная» 
статистика не заканчивает
ся. Четыре дня продол
жался загул шести строите
лей, пяти полеводов, троих 
кочегаров, двух шоферов, 
двух трактористов и скотни
ков, сторожа.

В самый разгар прошло
годней уборки трое суток 
гулял водитель А. Манешев, 
двое — электросварщик ав
топарка Н. Расстригин. Три . 
дня безмятежно пьянствова
ли строители • В. Макеев, 
А. Расстригин, А. Мака
ров, В. Мамаев и Г. Нови
ков. Механизатор Ю. Тро
фимов прогулял четыре 
дня, А. Трофимов — три. 
Всем им объявлено по выго
вору, на дни прогула укоро
чен отпуск.

«Как с гуся вода», — с 
иронией говорится о людях, 
которым все нипочем. Та
ких «работников» ни выгово
рами, ни даже увольнениями 
не проймешь. Борьба с ни
ми должна вестись самими 
рабочими, каждым и всем 
миром. Только коллектив
ная нетерпимость к нару
шителям и прогульщикам, о 
чем говорится и в поста
новлении ЦК КПСС, в со
стоянии устранить укоре
нившееся зло.

Давайте посмотрим еще 
на отношение к технике. 
Тем более что сейчас в раз
гаре полевые работы. В сов
хозе «Батуринский» из-за 
неисправностей обычно про

стаивает 30—35 процентов 
техники. Положение явно 
ненормальное, ' А руководи- 
тели свою пассивность оп
равдывают просто: «Нет за
пасных частей...» Но чаще 
всего запчасти ни при чем. 
Водители А. Редькин и 
В. Байгулов, угрожая сторо
жу, самовольно < угнали ав
томобиль и использовали 
его в личных целях. Верну
ли в гараж с деформиро
ванной облицовкой, два дня 
потребовалось на ее восста
новление. А водитель Н. Фо
фанцев, будучи пьяным, на
ехал на трактор и на два 
дня вывел его из строя. У 
автомобиля повредил бам
пер. Тракторист А. Трофи
мов по пьявке утопил 
трактор, который спасали 
четыре дня. Скотник В. Не
стеров не пригнал вовремя 
на дойку коров, и надой 
упал на 312 килограммов. 
Другой скотник, В. Андреев, 
вообще не вышел на работу, 
потеряно еще 342 килограм
ма молока.

До-настоящему счастлив 
тот челсвек, который умеет 
и любит работать. Он нахо
дит удовлетворение в хоро
шо исполненном деле. Как 
правило, окружен уважени
ем товарищей и друзей. Та
кой человек не может поз
волить себе допустить брак 
в работе, отсидеться в сто
ронке, пройти мимо бесхо
зяйственности.

А вот главные специали
сты совхоза «Батуринский» 
про свой долг забыли. Чет
веро суток пьянствовали в 
марте ветврач Н. Студилов 
и зоотехник А. Дяделев. 
Такое просто не укладыва
ется в голове.

В. НАЗАРОВ,
старший экономист-реви
зор объединения «Томск- 

плодоовощхоэ».

По следам рейдов  ----------------------------- ------------— —---------------

«А КТО ЗА НИХ ТРУДИТСЯ?», «С ВЕДОМА 
Н А Ч А Л Ь Н И К О В », «МЕСЯЧНИК ПРОФИЛАКТИКИ»
/После проведенных рей

дов печати, облсовпрофа и 
милиции, где были выявле
ны нарушители трудовой 
дисциплины, редакция по
лучила ответы от руководи
телей предприятий и учре
ждений.

Управляющий Кировским 
жилищно - ремонтным тре
стом Г. П, Былин сообщил, 
что выступление газеты о б 
суждено на общем собрании 
коллективов ЖЭУ-7 и 
ЖЭУ-14. Бригадир слесарей- 
сантехников ЖЭУ-7 М. А. 
Псарев освобожден от долж
ности и переведен в /рядо
вые работники, а также 
лишен премии за апрель.

Слесарю - с а н т е х н и к у  
ЖЭУ-14 В. И. Котлярову 
приказом по тресту объяв
лен строгий выговор. Он 
лишен премии за апрель.

Профсоюзной группе
ЖЭУ-14 поручено постоян
но контролировать работу 
слесарей - сантехников, осо
бенно в мастерской по ули
це Усова, 25/2.

Строго указано начальни
кам ЖЭУ-7 и ЖЭУ-14 С. В. 
Рою и В. И. Дербеневу.

Директор «Томсксавхоз- 
водстроя» Е. И. Стариков 
ответил редакции, что води
тель В. В. Гужов действи
тельно возил на служебной 
машине воду во время обе
денного перерыва, Учиты
вая добросовестное отноше
ние к работе (за пять лет 
ни одного взыскания), В. В. 
Гужову было указано на 
недопущение (Подобных, слу
чаев.

Администрация, профсо
юзной комитет провели бе
седу с водителями, началь
никами отделов, предупре
дили их и разъяснили, как 
следует использовать госу
дарственный транспорт,

Заместителю директора 
Н. А. Малькову предложе
но усилить контроль за ра
ботой автотранспорта, раз
работаны соответствующие 
мероприятия.

«Факт использования за 
местителем директора Ин

ститута физики прочности и 
материаловедения В. А. 
Екимовым служебного тран
спорта в ' личных целях 
имел место, — говорится в 
ответе и, . о. директора ин
ститута Н. Н. Апарова.—При
казом по институту В. А. 
Екимову объявлен выговор. 
Кроме того, данное наруше
ние будет обсуждено на 
партийном собрании ин
ститута».

«После вечернего рейда 
работников ГАИ на следую
щий День в автоколонне 
№ 2042, — пишет в редак
цию начальник автоколон
ны Ю. И. Кропачев, — со
стоялось расширенное сове
щание профсоюзного коми
тета. Водители С, М. Пого- 
нышев и П. П. Петров, уча
ствовавшие в распитии 
спиртного, уволены из ав
токолонны по статье 33. 
Получил партийное взыска
ние начальник автоотряда 
№> 4. Исполняющий обязан
ности механика А. Е. Ро
зенберг лишен премии».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Хроника
идеологической

работы
В напряженные дни 

посевной особая собран
ность, четкость в работе, 
повышенное внимание к 
людям требуются от иде- 
©логического актива рай
онных партийных орга
низаций. Во многих мес
тах сейчас активизирова
ли работу партийные 
группы, посты народного 
контроля, !энергично дей
ствуют политинформато
ры, агитаторы.

Молчановский
район

Перед началом посев
ной во всех совхозах про
ведены совещания зем
ледельцев, в которых 
приняли участие руково
дители хозяйств, секрета
ри партийных организа
ций, специалисты, меха
низаторы. Речь шла о 
том, чтобы качественно 
и в кратчайшие сроки 
завершить сев.

Одну из главных задач 
в районе видят в усиле
нии роли социалистиче
ского соревнования среди 
механизаторов. Заранее 
подготовлены его- условия. 
Большое внимание уде
ляется соревнованию сре
ди комсомольско-моло
дежных звеньев, таких в 
районе немало. К молоде
жи, участвующей в по
севной, обратились с при
зывом достойно завер
шить страду ветераны 
труда женщины-механи
заторы, работавшие в го
ды войны на Тунгусов- 
ской МТС, — Е. 3. Дол-, 
гих, Н. Е. Притуло, М. П. 
Саськава.

В коллективах механи
заторов сейчас созданы и 
действуют 11 идеологиче
ских звеньев, 11 постов 
народного контроля, 9 
партийных групп, 4 ком
сомольски е труппы. Опыт 
показывает, что там, оде 
есть прочное ядро комму
нистов, объединенных в 
партийную группу, успех 
налицо. Среди лучших 
отрядов механизаторов — 
коллективы, руководимые 
Ю. П. Орловым, Н. А. 
Студенковьгм (Молчанов- 
ское и Соколовское отде
ления совхоза «Молча- 
ноВский»), А. Е. Жуком 
(совхоз «Тунгусовский»).

Шегарский
район

Не только в райцентре, 
но и во всех хозяйствах 
района, их отделениях 
созданы и четко действу
ют пресс-группы. Каж
дый день в многолюдных 
местах поселков — у До
ма культуры, магазина, 
столовой, возле конторы 
—появляются боевые ли
стки, «молнии». Они ин
формируют о ходе посев
ной, о том, кто добился 
лучших результатов, а 
кто пока отстает. За каж
дым звеном закреплен 
политорганизатор. Меха
низаторы в курсе того, 
как идет сев не только в 
их хозяйстве, но и в  рай
оне, области. Что касает
ся собственных результа
тов, то здесь не просто 
называют цифры, но и 
обсуждают каждый пока
затель, чтобы сразу при
нять Miepbi по устранению 
недочетов.

Первомайский
район

С первых дней страды 
на поля выехал район
ный агитпоезд. Эту ма
шину не спутаешь ни с 
какой другой. Ее украша
ют лозунги, призываю
щие механизаторов в ко
роткий срок завершить 
сев. В составе агитпоезда 
— политорганизатор, агит
бригада, представители 
«Союзпечати». Механиза
торы в курсе всех произ
водственных событий, 
ежедневно получают они 
свежие газеты. Во время 
отдыха перед ними с ко
роткой, но насыщенной 
и интересной программой 
выступают самодеятель
ные артисты. Организо
вали обслуживание меха
низаторов и работники 
сферы торговли, быта, 
выезжают на поля меди
ки.

Советы 
и жизнь Коммунальный быт Стрежевого

Из последних зим эта была покруче остальных. Не 
Раз накатывали волны полярного холода, и бывало, что 
ртутный столбик опускался до минус 50, а то и ниже. В 
прежние времена ;в такие периоды нарасхват были 
электронагреватели, а от самодельных «козлов», случа
лось, отключалась электроэнергия. Старожилы помнят 
такие зимы, когда ни один день не обходился без ава
рийных ситуаций. Эту же зиму город перенес с мини- 
мальными потерями, хотя, конечно, в иных домах, осо
бенно панельных, ощущался недостаток тепла, возника
ли кратковременные перебои.

В основном стрежевчане 
не бедствовали потому, что 
своевременно и серьезно 
гсрод был подготовлен к  хо
лодам. Только в минувшем 
году вопросы подготовки к 
зиме дважды рассматрива
лись на сессиях исполкома 
горсовета и 18 раз—на засе
даниях исполнительного ко
митета. Регулярно действо
вал штаб, большую актив
ность проявила депутатская 
комиссия по строительству 
и коммунальному хозяйст
ву. За эксплуатацией теп
лоэнергетических объектов 
был установлен контроль, 
к каждой жалобе жильцов 
проявлялось нужное внима
ние.

Сами жклищно-хомму- 
нальные службы действова
ли оперативно, не дожида
ясь указаний свыше. Под
готовка жилья шла слажен
но, неисправности устраня
лись быстро. Туг, конечно,

сказались настрои на укреп
ление трудовой досципли- 
ны, внедрение прогрессив
ных форм организации 
труда. В управлении «Стре- 
жевойтвшюнефгь», напри
мер, все слесари объедине
ны в бригады и работают 
по картам организации и 
оценки труда, владеют 
Смежными профессиями. 
Значительное количество 
рабочих охвачено бригад
ной формой труда в РСУ 
«Стрежевойнефть». Здесь 
сложились крепкие кол
лективы, постоянный костяк 
'которых составляют люди 
ответственные, трудолюби
вые — В. Н. Красильников, 
М. В. Яшников, С. П. 
Суханов, Т. Д. Архипова, 
В. Н. Устинов, Г. А. Бубе- 
нсв, П. Ф. Семенов, П. Ф. 
Желудкова, Н. В. Шайму- 
хаметова.

Но задача горисполкома 
состоит в том, чтобы обес

печить бесперебойное снаб
жение теплом, водой и дру
гими благами и на перс
пективу. Это непосредствен
но связано с решением жи
лищной проблемы. Лишь в 
этой пятилетке в эксплуата
цию введено около 200 ты
сяч квадратных метров 
жилья (ежегодно свыше 
двух тысяч стрежевчан 
улучшают жилищные усло
вия), за последние годы уда
лось ликвидировать более 
1.000 балков и ветхих строе
ний. Это достижение ог
ромной социальной значи
мости, но новое жилье тре
бует и новых коммуника
ций, более надежного обслу
живания.

Для этих целей в Стреже- 
вом созданы участки по ре
монту электроплит и лиф
тов, построены комплекс со
оружений по очистке сто
ков, водовод от Оби. Улуч
шено освещение улиц и 
тротуаров, интенсивно ве
дется их асфальтирование. 
Более 2 миллионов рублей 
ежегодно расходуется на 
благоустройство Стрежевого 
и вахтовых поселков. Элек
троснабжение города под
ключено к мощному источ
нику. ,

Но сегодня не менее чет
верти жилого фонда города, 
то есть около 100 тысяч 
квадратных метров, нужда

ется в капитальном и теку
щем ремонте, а это трехго
довая программа строитель
ства жилья в Стрежевам. 
Проблема содержания и ре
монта дшлья становится во 
весь рост.

Какой мы видим выход? 
Он—прежде всего в укреп
лении существующих ре- 
монтно - эксплуатационных 
служб. Без этого нель
зя думать о каких-то серь
езных переменах. Ныне не
обходимо затратить на ка
питальный ремонт 20 мил
лионов рублей, а возмож
ности ремонтных служб по
зволяют осваивать в год не
многим более миллиона, или 
ремонтировать 12 тысяч 

-квадратных метров. У семи 
из восьми владельцев жи
лого фонда и вовсе нет спе
циализированных подразде
лений, ремонт ведут слу
чайные бригады, зачастую 
без проектно-сметной доку
ментации, с низким качест
вом.

Тфи четверти ежегодно 
ремонтируемого жилого
фонда приходится на РСУ 
нефтегазодобывающего уп
равления «Стрежевой
нефть». Между тем общий 
объем освоения этим управ
лением исчисляется немно
гим более 1.400 тысяч руб
лей.

Горисполкому предстоит

проявить немало настойчи
вости и энергии, чтобы осу
ществить долговременную 
программу по капитально
му и текущему ремонту 
жилого фонда. Для этого 
необходимо в ближайшие 
годы построить в РСУ 
НГДУ ‘ «Стрежевойнефть» 
столярный цех, сантехниче
ский участок, злектроцех, 
растворобетонный узел, 
РММ... Только цри таком 
подходе мы сможем значи
тельно поправить дело с 
ремонтом жилья.

Другая важная задача — 
пресечь порочную практи
ку, когда сдаются дома 
плохого качества. Особенно 
этим грешит ПМК-90, з а  
шесть лет ею построено 
1.380 квартир, из них 200— 
с браком. Руководство ДОК 
совместно с руководством 
П1МК составляли множест
во мероприятий, но по-пре
жнему много нареканий со 
стороны жильцов на каче
ство исполнения, плохое 
теплоснабжение, сырость в 
квартирах. В борьбе с по
добного рода явлениями мы 
(намерены активизировать 
постоянные комиссии горсо
вета по строительству и 
жилищно - коммунальному 
хозяйству, бл Ьгоу стройству, 
создать на каждом объекте 
жилья и соцкультбыта де
путатские посты.

Депутатов нацеливаем на 
то, чтобы они совместно с 
жилищно - коммунальными 
службами и правоохрани
тельными органами актив
нее работали с населением. 
Приучали самих квартиро
съемщиков беречь жилье, 
соблюдать установленный 
порядок в домах, не допу
скать антисанитарии в 
подъездах. Чтобы сами же 
жильцы подключались к 
ремонту своих домов. Прав
да, отдел рабочего снабже
ния НГДУ «Стрежевой
нефть» слабо занимается
реализацией строительных 
и отделочных материалов,
санфаянеа, лакокрасок, све
тильников. Выделяемые 
фонды на эти товары по
рой и наполовину не удов
летворяют потребностей го
рода, тем самым вынуждая 
жильцов отказываться от 
ремонта своих 'квартир. Бы
вали случаи, когда ,орс
продавал сторонним орга
низациям такие материалы, 
как ДСП, ДВП, стекло, пи
ломатериалы. Тут следует 
навести порядок.

Непременное 'условие 
нормального развития горо
да — опережающее строи
тельство в нем объектов 
коммунального хозяйства. 
Об этом шел принципиаль
ный разговор на одной из

Возвращаясь к напечатанному

ЛОЖНАЯ АМБИЦИЯ
Письмо из редакции директору Томского 

леспром» Б. И. Вьюгову по поводу присланного
26 марта в областной га- зов вышел из строя двига- 

зете была опубликована тель. Его сняли с машины 
реплика «А как же рабочая и привезли в ремонт на 
честь?». В ней задан вопрос,, Томский РМЗ. Взамен был 
почему качество продукции, получен другой — из капи- 
вьшускаемой Томским РМЗ, тального ремонта, 
остается неудовлетворитель- — Двое суток потребова- 
ным. Директор завода Б. И. лось, — рассказывает ди- 
Вьюгов болезненно воспри- ректор комбината В. И. Хо- 
нял критику и в своем от- мин, — чтобы поставить 
вете объяснил поломки ме- двигатель, а проработал он 
ханиэмов низкой культурой только... день. Вышла из 
эксплуатации их в Ергай- строя поршневая группа, да 
скрм леспромхозе. так, что восстановлению

В доказательстве хорошей больше не подлежала, 
работы завода, приведены Прибыл представитель из 
такие факты: «Согласно Томска. При разборке обна-
дэнным технических пас- рудсили, что гильзы и пор- 
портов,^ средний пробег авто- шли не соответствуют ово- 
м об илей «МАЗ-509А» состав- им группам. Однако пред- 
ляет 98.607 километров, что ставитель завода, а им ока- 
соответствует нормативам и зался как раз начальник 
техническим условиям. За моторного участка Н. Г. 
два месяца завод реализо- Уколов, и слышать об этом 
вал предприятиям «Томлес- не желал. Он утверждал, 
прома» 28 автомобилей и 134 что авария произошла по 
агрегата, а получено всего вине леспромхоза. Завод- 
4 акта-рекламации на нека- ская комиссия составила 
чествевный .ремонт». акт, в котором записала:

Борис Иванович,, вы, ру- «Томский РМЗ рекламацию 
ководитель предприятия, не принимает,, расходы, 
конечно же, досконально связанные с восстановлени- 
изучили доклад Генераль- ем двигателя, отнести на 
ного секретаря ЦК КПСС счет Ореховского ОЛК».
М. С. Горбачева на апрель- Главный механик опытно
оком Пленуме ЦК партии и го комбината С. А. Акимов 
обратили внимание на то пытался доказать свою пра- 
место, где говорится, что воту, дважды приезжал на 
низкое качество продукции, РМЗ и в конце концов от- 
а порой и явный брак — казался подписывать акт.

ремонтно-механического завода объединения «Том
им ответа на критическое выступление газеты.

«это, по сути дела, расхи
щение материальных ресур
сов, растрата труда нашего 
народа». Есть далее и такие 
слова: «Решив проблему ка-

ПУСТУЕТ РАБОЧЕЕ 
МЕСТО

Моторный участок. Толь
ко что начальник его Н. Г. 

чества, можно решить и Уколов показал всю техно
проблему количества». логическую цепочку от мо-

Разве не справедлива га- ечной ванны до испытатель- 
эетная реплика о низком ных стендов. Первое впе- 
качестве продукции Томска- чатление: в помещении
го РМЗ? могло быть чище,, больше

Давайте послушаем руко- порядка на рабочих местах, 
водителей лесозаготовитель- Это тоже сказывается на 
ных предприятий, главных качестве.
механиков, побываем на Беседую со слесарем 
моторном участке РМЗ, по- Александром Николаевичем 
беседуем со слесарями. Визгавлюстом. Человек он

СЛУЧАЙ В ОРЕХОВЕ ^  ^  УЧаСТК6работает давно.
•Напряженной была нынче — Постоянная нехватка 

зима в лесосеках: каж- людей. В бригаде должно 
дый месяц первого кварта- быть 12 человек, а сегодня 
ла надо было вывозить по — Александр Николаевич 
миллиону кубометров. Сре- обводит взглядом рабочие 
ди лидеров соревнования места товарищей — только 
постоянно шли Ореховский семеро на месте. И так каж- 
комбииат и его транспорт- дый день. Большая теку- 
ный комплекс во главе с честь. Борьбу за качество 
опытным руководителем продукции надо начинать с 
С. Н. Сокольниковым. По укрепления и подготовки 
итогам первого квартала кадров. А иначе то пенеио- 
ему вручено переходящее неров приходится просить, 
Красное знамя обкома то самим по очереди бро- 
КП'СС, облисполкома, сбл- сать свой участок, иерехо- 
совпрофа, обкома ВЛКСМ. дить на соседнее рабочее 

А случай,, о котором пой- место, 
дет .речь, произошел в фев- Есть и другие причины,, 
рале. На одном из лесово- которые снижают качество.

Во время разговора с на
чальником ОТК Томского 
РМЗ В. Т. Борисовым при
шлось услышать такую реп
лику:

— Вот вы приводите мне
ние директоров леспромхо
зов. А нас больше интере
сует мнение главных меха
ников.

Перед этим я передал 
Виктору Трофимовичу- сло
ва директора Каргасокско- 
го лесопромышленного ком
бината Г. А. Шефера.

— Качество ремонта на 
Томском РМЗ низкое, — 
утверждает он. — Машины, 
полученные с завода, лес 
Возить не могут. Они ис
пользуются обычно на хо
зяйственных работах.

Но все-таки пришлось 
учесть замечание начальни
ка ОТК. Беседую с бывшим 
главным механиком Чаин- 
ского леспромхоза, сейчас 
секретарем парткома на 
этом предприятии, М. IB. Ле
пехиным.

— Кто подсчитает, — ска
зал он,, — сколько претен
зий у леспромхозов к Том
скому РМЗ? Учета такого 
нет. А он нужен. Если пос
ле ремонта оказалась не
пригодной шестеренка, ее 
молча заменят, если брак 
серьезный, но его можно 
самим исправить, тоже не 
сообщат на РМЗ. Тем более 
не будут оформлять рекла
мацию. Никому не хочется 
возиться с этим: на лесных 
предприятиях слаба юриди
ческая служба. А главное 
— кто же решится портить 
взаимоотношения с ремонт
ным заводом?! Это опасно. 
В другой раз не получишь 
не только лишний агрегат, 
но даже то,, что положено.

И механики в леспромхо
зах отступились от Томско
го РМЗ. Машины из капре
монта стараются быстрее 
списать. Их пробег берут «с 
потолка», лишь бы поболь
ше он был. А в РМЗ, как 
видно из ответа его дирек
тора, на этих цифрах не 
прочь авторитет построить.

ВМЕСТО ВЫВОДА
Итак, мнения руководи

телей РМЗ и предприятий 
о качестве продукции явно 
не совпадают. Но есть же 
объединение «Томлеспром», 
которое озабочено тем, что
бы и завод хорошо работал, 
и в леспромхозах были 
довольны. Вот почему точ
ку поставить мы попросили 
начальника отдела главного 
механика «Тсмлеспрома» 
Б. П. Смышляева.

— Томский РМЗ, — ска
зал он, — многое сделал

для совершенствования тех
нологии ремонтных работ, 
повышения их качества. 
Заслуга руководства и всего 
коллектива в том, что они 
не стоят на месте. Но до 
поставленной цели еще да
леко. Главная беда в том,, 
что специалисты РМЗ не 
бывают на своих опорных 
пунктах в лесу (они опреде
лены приказом № 149) —
это Калтайский ОЛК и Ор
ловский леспромхоз. Там 
следует организовать над
зор . за работой техники 
после капитального ремон
та, что и позволит лучше 
знать недостатки в своей 
работе, помочь этим пред
приятиям в организации 
техобслуживания. Примерно 
15 процентов своей продук
ции представители РМЗ 
должны сдавать непосредст
венно на местах, вводить 
механизмы в действие. К 
сожалению, в этом направ
лении ничего не делается.

Чтобы повысить качество 
своей продукции, на заводе 
должны решить ряд неот
ложных проблем. Прежде 
всего кадровую. В послед
нее время идет активный 
процесс омоложения кол
лектива. Чум. ли не поло
вина кадровых рабочих 
ушла на пенсию. Молодым 
же надо жилье. Но его 
строится очень мало.

Требует совершенствова
ния и сама технология ре
монта. Например, неудовле
творительным остается ка
чество работ моечно-очист
ного комплекса. На мотор
ном участке острая нехват
ка технологического пара. 
Это влияет на качество ре
монта.

Есть такое правило: на
ремонтных заводах не дол
жно быть утиля. Вот поче
му проблема восстановле
ния и реставрации деталей 
— задача государственного 
масштаба. Должна широ
кое применение получить 
наплавка деталей. Уже не
сколько лет на РМЗ пыта
ются освоить метод гальва
нопокрытий, но новый учас
ток до сих пор не запущен.

Вот так, Борис Иванович, 
мы заканчиваем письмо по 
поводу вашего ответа. Оста
ется внести поправку. Вы 
указываете, что пробег ав
томобилей после капиталь
ного ремонта превысил 98 
тысяч километров. В объ
единении «Томлеспром» 
уточнили: он не превышает 
60 тысяч.

п. колотовкин,
наш корр.

Сатирическим пером

«ЕСЛИ ВАМ НЕ НРАВИТСЯ...»
О МАГИЧЕСКОМ ЗАКЛИНАНИИ НА ВСЕ СЛУЧАИ ЖИЗНИ

Незатейливые слова на простых 
примерах объясняют премудрости 
жизни: если парикмахер вместо 
скромной прически под названием 
«полубокс» изобразил нечто в 
стиле «кантри», придав вашей го
лове форму арбуза, не возмущай
тесь. Не наступайте на горло твор
ческой фантазии. В конце кон
цов. вы сами сели в кресло — 
он вас об этом не просил. Отправ
ляйтесь в другую парикмахер
скую и, если там голова потеряет 
форму арбуза и приобретет фор
му дыни, скажите «спасибо». По
тому что подобные превращения 
даются нелегко. Даже если вам 
что-то не по душе, ни в коем слу
чае не спорьте. В любой момент 
может прозвучать: «Если вам не 
нравится — стригите себя сами». 
И ваши близкие до конца жизни 
будут учиться ремеслу цирюльни
ка.

Вынесенная в заголовок фраза 
учит находчивости. В трудных

ситуациях без нее не обойдешь
ся.

Представьте, что вы едете в пе
реполненном троллейбусе и неча
янно наступили кому-нибудь на 
ногу. На все признаки недоволь
ства нужно твердо отвечать: «На
шелся барин! Хочешь сберечь лю
бимую мозоль — заказывай так
си». Потерпевший, прикинув, во 
что ему обойдется подобный ин
дивидуализм, тут же замолчит.

Долгое время я не мог понять, 
как появилось на свет это чудо- 
оружие. Озарение пришло на ба
заре. Именно там довелось услы
шать, как продавец в большой 
кепке, наводя глянец на яблоках 
замусоленной тряпочкой, ласково 
сказал покупателю, чуть не упав
шему в обморок при виде цен
ника: «Слушай, дорогой, зачем 
так волнуешься? Не нравится — 
не бери...». Я сообразил: замеча
тельные слова родились где-то в 
калашном ряду.

Недавно выяснилось еще одно 
необычайно ценное свойство па
лочки-выручалочки базарного про
исхождения: она учит руково
дить! Вот краткая выдержка из 
письма работников управления 
«Сибтехмонтаж»:

«Мы трудимся на строительстве 
Томского нефтехимического ком
бината. Раньше туда нас достав
ляли автобусы пассажирского ав
топредприятия № 1. Теперь эти 
перевозки передали пассажирско
му автопредприятию № 2, и... по
пасть на работу стало очень труд
ной задачей. Вот хроника всего 
лишь нескольких дней:

4 мая одни автобус вообще не 
появился на маршруте, другой 
сломался s  дороге.

6 (мая — опять поломка. Люди 
добираются, кто как может.

7 мая — на одном из маршру
тов автобуса не было.

8 мая — автобус, отправляю

щийся с остановки «Бетонный 
завод», опоздал на полчаса... Спи
сок можно продолжить.

Мы обратились с жалобой к на
чальнику автопредприятия Генна
дию Николаевичу Беркетову. Тот 
стал объяснять нам, что машины 
у него старые, водителей не хва
тает... А на замечание, что от этих 
объяснений легче не будет, он от
ветил: «ЕСЛИ ВАМ НЕ НРАВИТ
СЯ, можете ездить рейсовыми ав
тобусами. По маршруту № 126 
они ходят бесперебойно».

Сраженные таким доводом, мон
тажники пошли на попятную. Ис
пугались: а что, если начальник 
автопредприятия вообще от них 
откажется? Так с помощью чудо
действенной фразы товарищ Бер- 
кетов решил проблему перевозок.

А если распространить влияние 
магического заклинания на Аэро
флот? Представляете» Геннадий 
Николаевич, летите вы в самоле
те на высоте десять тысяч мет
ров. Сервис отвратительный. Вы 
жалуетесь командиру корабля, а 
тот вдруг открывает аварийный 
выход... специально для вас: 
«Не нравится — летите другим 
самолетом...».

А. ТРОФИМОВ.

сессий. Проблем много. Пе
регружены 'кцнализацион- 
нь|г сети, есть сложности с 
питьевой водой. Есть на
стоятельная необходимость 
в расширении водозабора и 
строительстве градирни, ко
торая позволит тщательнее 
очищать воду от примесей. 
Наряду с этим предстоит 
повести решительную борь
бу за экономию воды. Ее 
еще немало употребляется 
на технические нужды, да 
и сами стрежевчане не 
отучены от расточительст
ва.

Что до тепла, то в наших 
планах — разработать про
грамму реконструкции се
тей теплоснабжения и при
влечь к ее реализации 
предприятия и организации 
города. Уже развернулось 
строительство новой ко
тельной: ввести первую ее 
очередь в срок, в сентябре, 
— наша цель.

Вообще, мы ставим зада
чу так: объекты комму
нального хозяйства сегодня 

первостепенной важно
сти. Они должны стать на
родными стройками всего 
города, ибо от них в пол
ной мере зависят улучше
ние быта, настроение стре
жевчан. Мы полагаем, что 
с полной мерой понимания 
отнесутся к этому и объ
единение «Томскнефть», 
другие областные организа
ции, от которых может по
требоваться серьезная по
мощь.

Л. «ЛЕСКОВ,
председатель Стрежев- 

ското горисполкома.

НАЧАЛЬНИК

КОМ ПЛЕКСА

Николай Николаевич 
Мнрошников — на
чальник транспортного 
комплекса Чаинского 
леспромхоза топливной 
промышленности. Хо
рошо сработал .этот 
коллектив в сезон зим
ней лесозаготовки, в 
этом, конечно, большая 
доля труда секретаря 
партийной организации 
Н. Н. Мнрошннкова.

По специальности 
он — водитель ав
тотранспорта. За вре
мя работы изъездил 
все лесные массивы 
хозяйства, леревез не 
одну сотню кубомет
ров леса. Николай 
Николаевич награж
ден медалью «За тру
довую доблесть», из
бран депутатом сель
ского Совета.

Фото Е. Лисицына.

Советы агронома

ЖИВОЕ НАЧАЛО УРОЖАЯ
Сейчас, когда идет посевная кампания, 

мне хочется поговорить о семенах

В нашем совхозе на про
тяжении ряда лет высева
ются семена только райони
рованных сортов, в основ
ном I—II репродукций и I—И 
классов посевного стандар
та. А в последние три года, 
в том числе и под нынеш
ний урожай, имеем со стра
ховым ‘запасом семена яро
вых зерновых только 
I класса. Не случайно, ко
нечно, у нас урожайность 
зерновых за две предшест
вующие пятилетки — на 7,5 
центнера, а за четыре года 
текущей пятилетки — на 3,4 
центнера выше среднего 
районного показателя. Еже
годно реализуем совхозам и 
государству семян и семен
ного материала II—III ре
продукций около двух тысяч 
тонн. Но, как семеноводче
ское хозяйство, считаем еще 
себя в долгу перед совхоза
ми района.

Чтобы готовить семена, 
нужны постоянные кадры 
машинистов - сушильщиков, 
хотя бы их костяк. У нас 
такое ядро составляют ма
шинисты а . И. Ткаченко, 
В. Г. Ананьев, К. А. Силь- 
ченко. Это ̂ истинные мастера 
своего дела. Они в совер
шенстве владеют машина
ми, хорошо знают техноло
гию сушки и очистки зерна.

В период подготовки се
мян комплексы должны ра
ботать круглые сутки. Это 
забота руководства совхоза, 
а не только агронома. И 
там, где директор правильно 
понимает значение семян в 
повышении урожайности, 
там и будут созданы нор
мальные условия для их 
производства.

В нашем хозяйстве про
цесс производства семян мы 
условно делим на четыре 
основных этапа.

Первый этап: вырастить, 
получить и сохранить в до
статке добротный семенной 
материал. Вот почему забота 
о семенах для урожая буду
щего года должна начи
наться именно сегодня.

Под семенные участки 
подбираем лучшие предше
ственники, не засоренные 
овсюгом. Может быть, есть 
смысл не пожалеть под се
менной овес поле, намечен
ное по чередованию под 
пшеницу. Такое отступление 
оправдывается. дает воз

можность получить чистый 
от овсюга семенной мате
риал. Но нельзя увлекаться 
чрезмерными дозами мине
ральных удобрений, особен
но азотных. И, выбрав чис
тые поля, нельзя медлить с 
севом, Химпрополка и об- 
кос полей сделают семенные 
'Участки чище, а также уско
рят их созревание.

Лучшие семена нам всегда 
удавалось получить при 
раздельной уборке. К ней 
надо приступать как можно 
раньше. Не надо дожидаться, 
когда зерно в валках высох
нет до 14—15 процентов. Из 
бункерного зерна влажно
стью 17—18 и даже 19 про
центов можно получить кон
диционные семена без под
сушки. Полтора-два процен
та влажности будут сняты 
при немедленном пропуске 
зерна через «ОВП-20», отде
лении части сорняков и при
месей мякины. Еще на 1,5—2 
процента зерно подсохнет в 
процессе движения через 
сложные очистительные ма
шины.

Семенное зерно поступило 
на ток. Оно сразу должно 
пойти в первичную перера
ботку. Мы запускаем в круг
лосуточную работу одно
временно до семи «ОВП-20».

Зерно, прошедшее первич
ную очистку, в зависимости 
от влажности, направляем 
на легкую подсушку или за
качиваем в бункера актив
ного вентилирования. Осо
бый контроль требуется при 
сушке: строго выдерживать 
режим, чтобы «не пережа
рить» семенной материал.

Второй этап: очистка се
мян от сорняков и других 
примесей до норм стандар
та.

Здесь, на мой взгляд, до
пускается такая ошибка: бе
рутся в работу одни партии 
зерна и упорно «доколачива
ются» до норм семенного 
стандарта. При этом упу
скается работа с другими 
партиями зерна. И в итоге 
многие хозяйства вообще ос
таются без доброй доли соб
ственных семян высокого 
класса.

Главное — еще при уборке 
получить и сохранить в до
статке, да еще и с запасом, 
семенной материал. Мы так 
всегда и поступаем. Одновре
менно. конечно. ведем и

окончательную очистку се
мян на сложных машинах. 
Подготовку пшеницы завер
шаем в период жатвы, с ов
сом управляемся только к 
концу октября, так как его 
приходится пропускать че
рез агрегаты дважды. В 
этом году делаем реконст
рукцию овсяной поточной 
линии и будем получать се
мена овса I класса с одного 
пропуска.

Это возможный выход из 
«семенной проблемы» в худ
шие погодные условия, та
кте, как в 1984 году.

Третий этап: складирова
ние, контроль за хранением 
готовых семян, оформление 
документации. Многим агро
номам кажется, что здесь 
все просто и понятно. Но, 
пренебрегая требованиями 
инструкций, проявляя неб
режность и лень, многие аг
рономы совместно с хозяйст
венниками теряют «родо
словную» своих семян — это 
по документам. А на деле 
просто смешивают семена 
различных репродукций

Нельзя по-настоящему ор
ганизовать 'работу по про
изводству семян, не имея в 
хозяйстве хотя бы прими
тивной лаборатории, чтобы 
делать оперативный анализ 
семенного материала, сле
дить за ним. Заниматься 
этим — обязанность в пер
вую очередь агронома-саме- 
новода. У нас на этой долж
ности более двадцати лет 
работает Д. Г. Глебов. В его 
хозяйстве во всем и всегда 
порядок.

Четвертый этап: воздушно
тепловой обогрев, обработка 
химикатами и другие работы 
агротехнического или хозяй
ственного порядка по подго
товке семян к высеву.

Чтобы быть с хорошими 
семенами в будущем году, 
каждый агроном должен 
уже сегодня все тщательно 
предусмотреть в своих рабо
чих планах — от закладки 
семенных участков до скла
дирования готовых семян.

Посев семенами райониро
ванных сортов I—II классов 
посевного стандарта позво
лит при прочих равных ус
ловиях поднять урожай
ность зерновых на 2—3 цент
нера с гектара, а это увели
чит сборы зерна только по 
нашему району на 15—20 
тысяч тонн.

М. ЛИВЕНЬ,
главный агроном совхоза 

«Кожевникове к и й » .
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К 50-летию стахановского движения

и
МЫ ПРИЗЫВАЕМ В С Е Х . . . "

В ночь на 31 августа 1935 года на шахте («Центральная 
—Ирмино» в Донбассе был установлен рекорд: за 5 часов 
45 минут Алексей Стаханов выдал 102 тонны угля, пре
высив Норму в 14 раз. Этот рекорд всколыхнул всю стра
ну.

Стахановское движение 
охватило рабочих всех от
раслей промышленности, 
колхозников. Оно давало 
возможность для более пол
ного проявления нового от
ношения к труду, подняло 
соревнование на более 
высокую ступень. Борьба 
за высокую производитель
ность труда стала тесно 
связываться с творческим 
отношением к технике, к 
организации труда.

Стахановское движение 
бурно росло по всей стра
не. Это легко проследить 
на примере Томска и Том
ского района. Так, если на 
10 января 1936 года в Том
ске было 704 стахановца и 
Зо стахановских бригад, то 
на 10 февраля 1936 года 
количество стахановцев вы
росло более чем в 2 раза. 
Особый размах движение 
получило в коллективах 
наиболее крупных предпри
ятий того времени: спич- 
фабрики «Сибирь», госмель- 
ницы, фабрики «Красная 
звезда». Активно поддержа
ли почин Алексея Стахано
ва рабочие Моряковского 
затона. Это был энтузиазм 
не одиночек, а людей, кото
рые объединялись в брига
ды и коллективно добива
лись высоких результатов.

Интересно заметить, что 
уже 22 октября 1935 года 
бюро Томского горкома 
ВКП(б) приняло постанов
ление «О стахановском дви
жении в вузах и технику
мах». Бюро решительно 
осудило тех, кто считал, 
что стахановское движение 
в учебных заведениях не
применимо, и обязало пар
тийные организации, препо
давательские коллективы 
усилить связь вузов с про
изводствам, оказывать пред
приятиям помощь. Было от
мечено, что студентам надо 
стремиться к высокой успе
ваемости, высокой общей 
культуре и политической 
грамотности.

Вопросы руководства ста
хановским движением были 
поставлены Центральным 
Комитетом партии в центр 
внимания партийных, хо
зяйственных органов и об
щественных организаций.

В ноябре ЦК ВКП(б) об
ратился ко всем трудящим
ся страны с призывом о 
широком развертывании 
стахановского движения. 
На призыв партии горячо 
откликнулись трудящиеся 
г. Томска и района. 25—26

ноября 1935 г. в городе про
шли митинги, собрания ра
бочих, служащих, учащих
ся. В эти же дни состоя
лись комсомольские собра
ния, а 27 ноября обращение 
ЦК обсуждалось на собра
ниях первичных партий-, 
ных организаций. 4 декабря 
в горкоме была встреча со 
стахановцами, а 5 декабря 
горком провел собрание го
родского партийного актива.

В декабре 1935 года состо
ялся Пленум ЦК ВКП(б), 
который заслушал доклад 
народного комиссара тяже
лой промышленности Г. К. 
Орджоникидзе и народных 
комиссаров легкой, пище
вой, лесной промышленно
сти и транспорта в связи 
со стахановским движени
ем. Особое внимание было 
уделено повышению техни
ческой подготовки рабочего 
класса, улучшению и рас
ширению технического обу
чения.

18 декабря 1936 г. в на
шем городе состоялся пер
вый слет стахановцев про
мышленности и транспорта 
Томского района, в котором 
приняли участие 600 чело
век, в том числе 280 стаха
новцев. Стахановцы поде
лились своим опытом. Ра
ботница опичфабрики Ма
рия Егоровна Минаева рас
сказала, что пришла на 
фабрику в 1921 г., когда ей 
исполнилось/13 лет. . Вклю
чившись в стахановское 
движение, стала работать 
сразу на двух машинах и 
выдавала в среднем по 63 
ящика спичек вместо 30 за 
смену. Т. Редкулов — демо
билизованный красноарме
ец, рамщик фабрики «Ка
рандашная дощечка», А. Гу
бина — комсомолка завода 
«Металлист», К. Кужевская
— портниха швейфабрики 
№ 5, М. Сунцов — токарь 
механического цеха Моря
ковского затона, П. Беликов
— котельщик Самусьекого 
затона, и другие в своих вы
ступлениях говорили, с ка
ким патриотизмом трудящи
еся Томска восприняли ста
хановское . движение, какая 
развернулась в коллективах 
работа по повышению про
изводительности труда, изы
сканию внутренних резер
вов для выпуска большего 
количества и лучшего ка
чества продукции.

Участники I слета стаха
новцев приняли обращение 
ко всем рабочим, работни
цам, служащим, инженер
но - техническим работни

кам промышленности и 
транспорта, где говорилось: 
«Мы призываем вас всех 
включиться в стахановское 
движение. Условия для ус
пешного повышения произ
водительности труда у нас 
имеются. У нас уничтожена 
эксплуатация труда, наши 
бытовые условия улучшают
ся с каждым днем... Сек
рет успеха лишь в овладе
нии техникой своего произ
водства». В этом документе 
осуждались те, кто работа
ет с прохладцей, кто, го
нясь за количеством, сни
жает качество продукции, 
кто не повышает своего 
технического образования.

«...Особенно необходимо 
бороться против тех «стаха
новцев», — предостерегали 
участники слета, — кото- 
рв|е дали прекрасные ре
зультаты труда, но скрыва
ют свои методы работы. Че
ловек, который делает сек
рет из своих методов, не 
стахановец, а любитель 
«длинных рублей». Был в 
обращении призыв вести са
мую беспощадную борьбу 
против опошления движе
ния, подчеркивалось, что 
стахановцем может быть 
только тот, кто завоевал 
это высокое звание в борь
бе за организацию труда, за 
организацию производства 
по-новому, за небывалый 
подъем производительности 
труда.

Прошло меньше месяца 
после первого совещания, и 
горком партии собрал вто
рое совещание стахановцев 
промышленности и транс
порта Томского района. Оно 
прошло под лозунгом под
готовки и проведения «ста
хановских суток». В этот 
день каждый человек в 
коллективе вставал на тру
довую вахту, стараясь пока
зать наивысшую произво
дительность труда. Таким 
образом, «сутки» были свое
образной пробой сил, они 
способствовали популярно
сти стахановского движе
ния. Инициатором «суток» 
выступили рабочие Самусь- 
ского затона. Первые «ста
хановские сутки», проведен
ные с большим подъемом и 
воодушевлением на Самусь- 
ском затоне, были горячо 
поддержаны рабочими про
мышленных предприятий 
г. Томска.

Развернувшееся в 1935 г. 
стахановское движение сы
грало значительную роль в 
развитии ' производитель
ных сил, в поднятии роли 
технического прогресса в 
стране.

С. мозголин,
заведующий партархи- 

вом обкома КПСС.

«В  КАЖДОМ ДОМЕ -  ИСТОРИЯ СТРАНЫ»
Под таким  названием ,во 

Дворце к ультур ы  «Авангард» 
состоялась родительская кон
ференция школ Октябрьского 
района Том ска. Вы ступивш ие 
на ней учительница школы 
Ns 37 Н. ,Т. Глазы рина, лрепо-
Йаватель школы № 36 В . В .

еева, родительница А . А . 
Голдобина, кандидат философ
ски х  наук, доцент каф едры  
эти ки  и эстети ки  университе
та  Т . А . Титова говорили о том, 
что совсем недавно наша 
страна отпраздновала знаме
нательное событие — сорока
летие Победы над немецким 
фашизмом.

На конференции прозвучали 
отрывки из ш кольны х сочи
нений, в которы х дети с боль
шой гордостью рассказы ваю т 
о своих родственниках, тр у
дом или с оружием в рунах 
защ ищ авш их завоевания на
рода. Но говорилось и о том, 
как  мало осталось в наш их 
современных благоустроенны х 
квартирах места для памяти . 
Руководимые модой, мы стес
няемся снять  со стены  ка 
кую -нибудь чеканну и пове
сить  фотографии любимых 
людей. И зачастую  дети не

подозревают, что где-Vo на 
нижней полке ш каф а пы лятся 
медали и грамоты , письма и 
о ткры тки  — отголоски герои
ческого прошлого.
- Через всю конференцию 
прошла мы сль о том, что ра
бота по воспитанию подраста
ющего поколения в духе  пат
риотизма и уваж ения к ми
нувш ему продолжается. Долж
на она вестись и в каждой 
семье.

Л. СКОМ СКАЯ, 
методист областного отде
ления педагогического об

щ ества.

Здесь рождаются магистрали
Томскому государственному проектно-изыскательскому 

институту «Томгипротранс» Министерства транспортного 
строительства СССР исполнилось 50 лет. 13 мая 1935 го
да приказом народного комиссара путей сообщения в 
Томске было сформировано региональное Сибирское от
деление единого проектного центра НКПС — Всесоюзно
го проектно-изыскательского объединения НКПС «Союз- 
транспроект». Статус отделения получила Сибирская 
экспедиция ‘технических изысканий, созданная в 1931 го
ду в Новосибирске и в 1934 году передислоцированная в 
Томск. Она вела впечатляющую по своим масштабам 
работу по изысканиям и проектированию железных до
рог в Западной и Восточной Сибири. Только в 1935 году 
экспедиция занималась изысканиями магистралей об
щей длиной около 2.000 км, в том числе и на участках 
Тайшет Падун Усть-Кут будущего БАМа.

А всего за полвека кол
лектив института провел 
изыскания и запроектировал 
более 7.000 км новых же
лезных дорог, разработал 
проекты технического пере
вооружения и усиления 
3.500 км действующих сталь
ных магистралей. По на
шим проектам построено 
2.700 км новых железных 
дорог, в том числе Тайшет— 
Лена, Западный участок 
БАМа — Усть-Кут — Бай
кальский тоннель, Абакан— 
Тайшет, Томск — Асино — 
Белый Яр, Хребтовая — 
Усть-Илимская. В этот пе
речень следует добавить 
500 км подъездных путей, 
33 больших железнодорож
ных и автодорожных моста 
общей длиной 8.400 м, 18 
путепроводов и много дру
гих сооружений. По проек 
там института электрифици
рован ряд участков Сибир
ской железнодорожной .ма
гистрали и некоторых дру
гих дорог. Велось железно
дорожное строительство на 
гидростанциях Ангарского 

- каска'да, развивается тран
спортная сеть КАТЭКа. Не
малый вклад внесли изыс
катели и геологи института 
и в освоение нефтегазонос
ных районов Западной Си
бири, участвуя в изыскани
ях и проектировании же
лезнодорожных линий.
«Томгипротранс» проектиро
вал здания и. сооружения бо
лее чем в двухстах населен
ных пунктах страны.

В разное время проекти
рованием крупнейших тран
спортных объектов Сибири 
руководили высококвалифи
цированные инженеры ин
ститута: А. А. Владимиров, 
И. С. Лизунов, В. В. Жда
нов, А. В. Соколов, А. Д. 
Ларионов, Н. Н. Большаков 
и другие.

В проектах института реа
лизованы современные до
стижения технической мыс
ли и передового опыта, ис
пользованы индустриальные 
методы строительства. Най
дено немало оригинальных 
решений, обеспечивающих 
надежную устойчивость со
оружений в крайне неблаго
приятных для строительст
ва инженерно-геологических, 
гидрогеологических и гео
криологических условиях.

Многое сделал «Томгипро
транс» для Томской области 
и областного центра, в част
ности, для развития желез
ной дороги Томск — Тайга 
и станций Томского желез
нодорожного узла. По на
шим проектам проложены 
подъездные пути к боль
шинству промышленных 
предприятий Томска, все 
трамвайные линии вместе с 
деповским хозяйством, ре
конструированы и благо
устроены городские маги
страли: проспекты Лени
на, Кирова и Комсомоль
ский, улицы Красноармей
ская, Нахимова, Иркутский 
тракт, сквер на пл. Рево
люции, построены мосты

через р. Ушайку и много 
других важных зданий и со
оружений. Разработаны тех
нико-экономические обосно
вания электрификации ли
нии Тайга — Томск, строи
тельства троллейбуса и ка
питального моста через 
Томь.

Сегодня коллектив «Том- 
гипротранса» достойно за
вершает XI пятилетку. В 
числе лучших производст
венников — М. Ф. Макарова,
B. А. Краюшкин, Б. А. Кос- 
телянец, Л. А. Козленко,
C. М. Теплухин, П. А. Ор
ловский, Ю. ,П. Катков, 
Д. М. Козовой и многие дру
гие. За достижения в труде 
сотрудники института на
граждены 21 орденом и 416 
медалями СССР, четырем 
присвоено звание «Заслу
женный строитель РСФСР», 
пятерым — «Почетный тран
спортный строитель».

Жизнь «Томгипротранса», 
как и любого другого боль
шого коллектива (в составе 
института сейчас только 500 
инженерно-технических ра
ботников), многогранна и со
держательна, со своими тра
дициями.

Почетный член коллекти
ва института дважды Герой 
Советского Союза летчик- 
космонавт Н. Н. Рукавиш
ников тепло (вспоминает: 
«Томгипротранс» — инсти
тут, который является для 
меня родным. Вся моя 
жизнь в юности была свя
зана с этой организацией, с 
ее экспедициями. Ее дея
тельность наложила отпеча
ток на выбор моей специ
альности и вывела меня на 
космическую дорогу».

Коллектив института гор
дится своей славйой истори
ей и 50-летие встречает но
выми трудовыми достиже
ниями.

А. ПОТАТУЕВ, 
директор «Томгипротранса».

» * *
НА СНИМКЕ: на линии 

Абакан — Тайшет.

Годы и судьбы

Память нам
У улицы 30-летия Победы в томском Академгородке — 

своя память, своя история. Улице нынче исполнилось де
сять лет. И каждый Праздник Победы — ее праздник.

Л ЕОНИДА Ивано
вича Лобанова, 
ветерана Великой 

Отечественной войны, и его 
жену Наталью Ивановну
знают не только соседи. 
Леонид Иванович — предсе
датель совета ветеранов
Томского филиала СО АН 
СССР, Наталья Ивановна — 
первый почтальон улицы на 
общественных началах.

Полгода возила она • почту 
из 48-iro отделения связи на 
улице Фрунзе и - разносила 
по ^домам. Она же — пер
вый председатель домового 
комитета первого дома ули
цы, где и сейчас на фасаде 
прикреплен паспорт, говоря
щий о порядке и добрам 
устройстве быта жильцов.

Лобановым отлично за
помнился день торжествен
ного открытия улицы. Ни
кого из собравшихся тоща

не смущало, что было всего 
два девятиэтажных дома, что 
дощатый тротуар соединял 
улицу е Академическим про
спектом и автодорогой. Ве
рили, знали: построим и 
благоустроим!

Каждый житель улицы 
Победы должен быть пат
риотом своего города, своей 
страны, знать и помнить 
историю народного подвига 
— так решили ветераны, 
живущие здесь. Совет вете
ранов Академгородка актив
но ведет патриотическую ра
боту с молодежью. .Много

рассказов, воспоминаний о 
днях войны услышали 
школьники от Г. И. Нико
лаева, В. Г. Прутского, В. Н. 
Дударева, В. А. Проскурина.

...На улице Победы—соро
ковая мирная весна. Весен
нее небо, весеннее солнце. 
Склонились над , тетрадями 
школьники. Пишут о своем 
отношении к Великой Оте
чественной войне: «Меня 
еще тогда не было, но я 
знаю о войне из рассказов 
фронтовиков, книг, филь
мов. Война — это страшно 
для меня, ведь столько по-

нужна
гибло хороших людей». «Я 
слышала в «Международной 
панораме», как много денег 
уходит на ядерные бомбы и 
ракеты. Поэтому нам нужно 
собрать подписи под воззва
нием за мир и отослать Рей
гану, чтобы он понял, что 
советские люди не хотят 
войны». Это написали чет
вероклассницы девятой шко
лы Лена Башлыкова и Жан
на Выгузова.

В нашей стране даже дети 
умеют ценить мир, ненави
деть войну, думать о буду
щем. Потому что у них есть 
Память.

Т. ЧУДНАЯ, 
студентка отделения 
журналистики ТГУ.

— Наш дом попадает под
снос. Нам выделили бла
гоустроенную квартиру и 
выплатили компенсацию.
Имеем ли мы право вос
пользоваться материалами 
от разборки дома?

А. ГРИГОРЬЕВА.
г, Томск.
Отвечает юрисконсульт

облисполкома Г. В. Кузь
мин:

— Нет. Не имеете, если 
вы -получили компенсацию 
за сносимые строения.

* * *

П О Р Т Р Е Т  В Г А Л Е Р Е Е  С Л А В Ы
10 февраля 1943 го- призывал студентов ранен, но после госпи- Звезда Героя Социали- ковчанки» Николай

да газета «Красное своим трудом: помо- таля разыскал свою отеческого Труда. За Семенович удостоен
знамя» опубликовала гать ковать Победу, часть и сражался в разработку и внедре- звания почетного по-
письмо с фронта «Сту- лучше учиться, ибо по ней до Победы. На- ние новых прогрессив- лярника и награжден
дентам Томска». Ав- окончании войны их гражден многими бое- ных методов произиод- высшим знаком Гео
тор письма, выпускник знания будут очень ну- выми орденами и ме- ства, позволивших графического общеет-
Томского политехни- жнь) стране для вое- далями. Начав войну значительно увеличить ва.
ческого института Ни- становления народного рядовым солдатом, за- выпуск промышленной Неоднократно он из- 
колай Лыча-гин, писал, хозяйства и строитель- кончил ее подполков- продукции, доктор бирался д е п у т а т о м
что в перерыве между ства новых городов и ником, начальником технических наук Лы- Верховного Совета
боями часто вспомина- промышленных цент- штаба танковой брига- чагин удостоен Госу- СССР и Верховного
ет Томск и родной ин- ров. ды. дарственной премии. Совета Украинской
ститут, сообщал, что За последние годы я После демобилиза- Николай Семенович ССР, многие годы не
полученные в годы несколько раз ветре- ции поступил на рабо- принимал деятельное ляется членом Цент-
учебы знания очень чался с Николаем Се- ту на завод транспорт- участие в создании рального Комитета
пригодились ему на меновичем Лычаги- яого машиностроения знаменитой «Харьков- Компартии Украины,
войне. Он с благодар- ным. Разговаривали в Харькове. Прошел чанки» — вездехода, С родным институ-
ностью писал о своих мы и о -письме в газе- путь от рядового инже- -способного работать в том Н. С. Лычагин
учителях профессорах те, и о фронтовом пу- нера-механика до гене- условиях очень низких поддерживает тесную
А. Н. Добровидове, ти выпускника ТПИ, и рального директора температур. Именно связь.
А. В. Верховском и о том, как сложилась объединения транс- «Харьковчанка» помог- Портрет ветерана
многих других, благо- его жизнь после вой- портного машино- ла советским ученым Великой Отечествен-
даря которым он, кре- ны, строения имени Ма- создать в Антарктиде ной войны. Героя Со-
стьянекий сын, вырос- Воевать с фашиста- лышева. ряд полярных станций циалистического Т-руДа
ший в далекой и глу- ми он начал уже в Многочисле и н ы м и  и вести на них весьма Николая Семеновича 
хой деревне, получил первые дни войны, наградами отмечен его плодотворную работу, Лычагина установлен
диплом инженера-меха- Был он тогда механи- доблестный труд. Выс- получившую всемирное в комнате боевой ела
ника, ком-водителем танка, щая из них — орден признание. вы института

-Сибиряк фронтовик р одном из боев был Ленина и Золотая За создание «Харь- И. ЛОЗОВСКИИ.

Отвечает заведующая гор- 
торготдело-м А. Е. Федорова.

— (Может ли продавец от
казаться продать (кусок тка
ни нужного (ра-Тмера?

С. РАДИЩЕВСКИЙ.
г. Томск.
— Продавец не имеет 

права отказать покупателю 
в продаже ему ткани лю
бой меры, в пределах норм 
отпуска. Исключение со
ставляют случаи, когда 
дробление оставшеюся от 
куска обреза приводит к об
разованию остатка, не при
годного к использованию 
для пошива полномерного 
изделия. В процессе рабо
т у  продавец обязан прини- 
-мать меры к предотвраще
нию образования лоскута, 
особенно из дорогостоящих 
тканей.

* * *
— Почему в магазинах 

нет в продаже дрожжей?
В. ЗАЙЦЕВА.

г Томск.
— При мощности Том

ского дрожжевого завода 
12 тонн в сутки он факти
чески вырабатывает до 9.8

тонны. Из них большая 
часть поступает на хлебо
комбинат и предприятия 
общественного питания. 700 
килограммов в день с рас
фасовкой по килограмму 
поступает в магазины горо
да. Это очень мало.

В настоящее время на 
Томском дрожжезаводе про
водится реконструкция про
изводственных помещений. 
Планируется выпуск дрож
жей в мелкой упаковке, что 
позволит значительно улуч
шить обеспечение ими на
селение города.

* » *
— Почему в Томске нет 

комиссионных магазинов 
для детских вещей?

Н. ЧИЧИКАНОВ.
г. Томск.

Отвечает начальник обла
стного управления торговли 
В. И. Демура:

— Вопрос этот очень пра
вильный и своевременный. 
Развитие в нашей области 
комиссионной торговли
сдерживает острый недоста
ток помещений (обеспечен
ность жителей Томска тор
говыми площадями по ко
миссионной торговле состав
ляет лишь 47 процентов от 
норматива).

По этой причине комис
сионные магазины не при
нимают от населения дет
скую одежду и обувь, а так
же вещи с износом более 
50 процентов.

В настоящее время в мик
рорайоне Центральном по 
проспекту Фрунзе ведется 
проектирование комиссион
ного магазина с торговой 
площадью 400 квадратных 
метров, ввод его будет осу
ществлен в двенадцатой пя
тилетке.

Кроме того, решается во
прос о приспособлении од
ного из магазинов горпром- 
торга для торговли комис
сионными товарами.

Филадельфийское
п о б о и щ е

Комиссар полиции Филадельфии Г. Самбор назначил 
операцию на понедельник, 13 мая. Ранним утром к до
му номер 6221 по улице Осэдж-авеню начали подтяги
ваться усиленные наряды специально обученных поли
цейских, автомобили с водометными пушками. Когда 
здание, в котором жили члены негритянской секты 
«Движение», было полностью оцеплено, началась рас
права. «(Блюстители порядка» .вели бешеный огонь по 
зданию, забрасывали его гранатами со слезоточивым га
зом, обрушивали на его стены мощные водяные залпы. 
Кульминацией варварской акции стала бомбардировка 
дома — зависший над ним полицейский вертолет сбро
сил на крышу снаряд большой разрушительной силы. 
Раздался взрыв, здание вспыхнуло почти мгновенно. 
Вскоре загорелись соседние дома, пламя охватило це
лый квартал. (Полицейские спокойно наблюдали за 
этим. Повинуясь приказу, бездействовали и пожарные. 
К утру все было кончено.

Итоги зверской операции оказались поистине траги
ческими. 11 человек,- в том числе четверо детей, погиб
ли. Уничтожено около 60 домов, 255 жителей квартала 
лишились крова. Материальный ущерб, по предвари
тельным оценкам, составил 8 млн. долларов.

Как стало известно из сообщений печати, расправа над 
жителями дома 6221 планировалась заранее. Довольно 
долго, писала газета «Филадельфия инкуайрер», поли
цейское управление разрабатывало различные сценарии 
штурма здания, (Предусматривающие и его бомбардиров
ку. Власти, города решили именно так покончить с пред
ставителями секты «Движение», которая в поисках вы
хода из бед и несчастий капиталистического общества 
проповедовала возвращение человека к природе.

Демократическая американская общественность расце
нила действия полиции как сознательную ставку на фи
зическое уничтожение людей, зачисленных властями в 
разряд «радикальных». Как хладнокровное убийство 
охарактеризовали расправу в Филадельфии участники 
съезда Национального союза борьбы против расовых и 
политических репрессий.

Нет сомнений и ,в расистском характере побоища в 
Филадельфии. Полиция сознательно позволила кварта
лу сгореть, исходя из расистского убеждения, что ког
да дело касается негров, то можно не волноваться о 
последствиях. На это обстоятельство обратила внима
ние, в частности, телекомпания Си-би-эс, отметив, что 
такое вряд ли (могло произойти в «белых кварталах». Это 
особо подчеркнуло в своем заявлении и Филадельфий
ское отделение Компартии США, указавшее, что семьи 
темнокожих рабочих стали жертвами «политического и 
физического террора» со стороны властей. «Акция наси
лия в Филадельфии — далеко не изолированный слу
чай. Убийства, пытки стали нормой поведения полиции 
по отношению к представителям национальных мень
шинств», — указывает газета «Дейли уорлд».

Филадельфийское побоище — наглядное свидетельст
во террора в отношении американцев с темным цветом 
кожи, осуществляемого властями с одобрения Белого до
ма. У представителей администрации, любящих по лю
бому поводу разглагольствовать об американской «сво
боде» и «демократии», не нашлось слов осуждения для 
лолицейских-убийц. Более того, министр юстиции США 
Э. Миз с похвалой отозвался о действиях филадельфий
ской полиции, назвав их «хорошим примером правиль
ных действий».

И. БАРСУКОВ.
Нью-Йорк.

Народ Никарагуа 
не сломить

МАНАГУА. США ни
когда не смогут уничто
жить Никарагуа ни во
енным путем, ни торго
вой и экономической 
блокадой, поскольку рес
публика пользуется ши
рокой международной 
поддержкой, заявил пре
зидент Никарагуа Дани
эль Ортега, возвратив
шийся из поездки по ря
ду государств социалис
тического содружества и 
капиталистических стран 
Западной Европы. На со
стоявшейся здесь пресс- 
конференции он высоко 
оценил солидарность ме
ждународного сообщества 
с сандинистской револю
цией.

Д. Ортега решительно 
отверг клеветнические 
выпады администрации 
Рейгана в адрес никара
гуанского правительства 
в связи с визитом в Со
ветский Союз. Вашинг
тонская пропаганда, ука
зал президент, разверну
ла вокруг этого визита 
злобную кампанию. Ни
карагуа — суверенная 
страна. Она уже не яв
ляется той американской 
колонией, которой была 
до победы сандинист
ской народной револю
ции. Мы никогда не ста
нем еще одним штатом 
США и не будем просить

разрешения американ
ского президента или 
конгресса на посещение 
Москвы или другой сто
лицы мира.

Поездка никарагуан
ской делегации по стра
нам Европы, включая 
ССОР, отметил Д. Орте
га, была продиктована 
необходимостью поиска 
путей преодоления эко
номических трудностей, 
которые являются след
ствием политики госу
дарственного терроризма, 
проводимой администра
цией Рейгана в полити
ческой, военной и, эконо
мической областях.

Отношения Никарагуа 
с ССОР, заявил прези
дент, строятся на оснО(ве 
взаимного уважения и 
подлинной дружбы. В 
Советском Союзе мы на
шли союзника, который 
готов сотрудничать с сан
динистской народной ре
волюцией в это трудное 
для нее время в различ
ных областях. Полную 
солидарность с Никара
гуа проявила ГДР, за
явившая о своей готов
ности оказать ей кон
кретную помощь. Такую 
же поддержку никара
гуанцы получили: от
ЧССР, Болгарии, Венг
рии, Польши, Румынии. 
СФРЮ.

ОБРАЩЕНИЕ МДФЖ 
К ЖЕНЩИНАМ МИРА
СОФИЯ. Международ

ная демократическая фе
дерация ж е н щ и н
(МДФЖ) выступила с об
ращением к женщинам 
мира, в котором звучит' 
призыв к солидарности с 
болгарским гражданином
С. Антоновым, аресто
ванным итальянскими 
властями по ложному 
обвинению в участии в 
покушении на папу Ио
анна Павла II.

Этот документ стал от
ветом на письмо, на
правленное в. адрес
МДРЖ матерью С. Ан
тонова. Уже почти два с 
половиной года, говорит
ся в письме, ее сын на
ходится под арестом по 
абсурдному обвинению. В 
течение всего этого вре
мени я ожидала, что 
здравый смысл, логика и 
справедливость возьмут

верх. К сожалению, это
го не произошло.

Сейчас ясно, что С. Ан
тонов явился жертвой 
преступного плана, на
правленного не только 
против него, но к  протее 
социалистической Болга
рии. Я до сих пор оста
юсь в недоумении, поче
му итальянское правосу
дие верит профессио
нальному убийце Агдже 
и закрывает глаза на 
убедительные доказатель
ства невиновности моего 
сына. Мой сын но пре
ступник. Я обращаюсь к 
МДФЖ, ко всем женщи
нам мира поддержать
мое обращение, чтобы
восторжествовали истина 
и справедливость, были 
отверлуты (Несправедли
вые л тенденциозные
обиЛМйия, подчеркивает
ся в письме.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ'
,ш Ш ы  УЖЕ сообщали об 
/VI этом нашим литате- 
* т * лям. Теперь, когда по
зади остались тысячи кило
метров пути, наш корреспон
дент беседует с ветераном 
Великой Отечественной вой
ны Игорем Петровичем Тру
шковым и слесарем объеди
нения «Томскнефть» Ми
хаилом Васильевичем Ко
лесниченко.

Корр.: — Прежде всего, 
примите поздравления,:
Игорь Петрович и Михаил 
Васильевич, с завершением 
вашего трудного маршрута. 
Интересно узнать: как'роди
лась эта мысль — велопро
бег по город ам-героям ?

М. В. Колесниченко: — 
Нашему нынешнему вело
пробегу предшествовал дру
гой — по столицам союзных 
республик в честь 60-летия 
образования СССР. Правда, 
тогда не участвовал Игорь 
Петрович. А потом, посове
товавшись друг с другом, ре
шили: в честь 40-летия Побе
ды надо пройти по фронто
вым дорогам, почтить па
мять тех, кто не вернулся. 
Это — наш долг, долг памя-, 
ти павших.

Игорь Петрович — вете
ран Великой Отечественной, 
о боях знает не понаслышке. 
Я же родился в сорок пер
вом, но счет у нас с ним к 
войне — особый. В сражени
ях на Смоленском направ
лении погиб мой брат, про
шел всю войну отец. Вело
пробег, в котором- мы побы
вали, дал возможность вновь 
прикоснуться к подвигу со
ветских солдат.

И. П. Трушков: — Состав
ляя маршрут велопробега, 
мы отдавали отчет в там, 
что путь будет нелегок. Но 
хотелось почувствовать на 
себе—хоть в малой степени, 
— как давались солдатам Be-. 
ликой Отечественной эти ки
лометры... Хотя, повторю, 
испытания, которые ожидали 
в дороге нас, не могут идти 
в сравнение с теми, что вы
пали на долю фронтовиков.

Корр.: — Вы начали ваш 
путь от могилы Неизвестно- 
го солдата у Кремлевской 
стены...

М. В. Колесниченко: — А
впереди были Тула, Волго
град, Новороссийск, Керчь, 
Севастополь, Одесса, Киев, 
Брест, Минск, Ленинград. 'В 
городах-героях • к памятни
кам и обелискам Славы, к 
могилам погибших воинов 
мы возлагали цветы, молча 
стояли у священных мест. 
Побывали и в Смоленской 
области у монумента погиб
шим сибирякам. Местные 
жители свято чтут память 
наших земляков, помнят, с 
каким упорством дрались

Э Т И
ДОЛГИ Е

Д О Л Г И Е ,
К И Л О М Е Т Р Ы . . .

По дорогам минувшей войны совершили сверхдальний 
велопробег два томича

они в жарких боях на Смо
ленщине.

И. П. Трушков: — Я да^
леко не сентиментальный 
человек, но, признаюсь, ком 
стоял в горле, когда видел 
оплавленные камни Брест
ской крепости, траурное по
ле Пискаревакого мемориала 
в Ленинграде, все повидав
шие и пережившие набереж
ные Севастополя.

В пути мы были почти два 
месяца. Множество городов, 
деревень... К сожалению, 
Mbj не смогли побывать у 
всех памятников воинам, у 
братских могил. Много, 
очень много их на нашей 
земле...

Корр.: — Условия велопро
бега были достаточно жест
кими. Готовились ли вы 
специально к этому?

И. П. Трушков: — Подго 
тонки, как . таковой, не было, 
специально не тренирова
лись. Но мы очень рассчи
тывали на то, что помогут 
регулярные, в течение всего 
года, занятия спортом.

М. В. Колесниченко: — 
Многие в Томске знают Иго 
ря Петровича как активно
го участника лыжных со
ревнований, его пристрастие 
к стайерским дистанциям в 
беге. Разве не физическая 
закалка позволяет Игорю 
Петровичу и в шестьдесят 
три года быть в великолеп
ной спортивной форме?

Когда разрабатывали мар
шрут и план пробега, ориен
тировались на 120 километ
ров в день. Поначалу так и 
было. Но ведь мы ехали 
ранней весной.

И. П. Трушков: — Волго
град, например, встретил 
нас двадцатиградусным мо
розом и ветром. Мерзли ру
ки, а резкие порывы ветра 
выжимали слезы, которые 
тут же застывали шарика
ми. Прибавьте к этому голо
лед на дорогах и вы пойме
те, что 120 километров — 
это не так просто.

М. В. Колесниченко^ — 
Зато после Новороссийска 
стало потеплее, и ехать было 
полегче. Увеличили дневную

норму до двухсот километ
ров. Но и здесь природа 
установила свои барьеры:
попали в полосу дождзй. 
Бывало, до нитки промока
ли. Чего греха таить, случа
лись и минуты слабости,
особенно, когда усталость
слишком сильно оказыва
лась, Но цель нашего путе
шествия — а мы о ней пом
нили всегда — не давала 
расслабляться.

Корр.: — Несомненно, на 
маршруте у вас было немало 
встреч, которые запомни
лись...

И. П. Трушков: — Видя 
нас в пути (а у моего това
рища на ветровке и шапочке 
надпись «Томок»), многие 
интересовались, заводили 
беседы, желали успеха.

М. В. Колесниченко: — А
это помогает преодолевать 
трудности. Ведь, кроме кап
ризов погоды и различных 
дорожных «сюрпризов» в 
виде крутых подъемов и 
спусков, усыпанных щебнем, 
хватало в пути и ремонтов. 
Через день-два приходи
лось менять спицы, посколь
ку нагрузка на колеса была 
немаленькая. Захватили с 
собой ' самое необходимое: 
запчасти, одежду, инстру
менты, но и эта ноша тяну
ла на 10—12 килограммов.

И. IX. Трушков: — Любо
пытное дорожное наблюде
ние. В городах, где разнит 
велоспорт, очень трудно до
стать в магазинах запчасти. 
Порой приходилось обра
щаться к мальчишкам: «Ре

бята, не видели ли вы где- 
нибудь обод или спицы?» Па
цаны иногда притаскивали 
нужные нам части из... ме
таллолома. Хлопот, в общем, 
хватало.

М. В. Колесниченко: — На
Украине стали свидетелями 
гонки на первенство респуб
лики. И знаете, что порази
ло? Некоторые отставшие 
гонщики спокойно слезали 
с велосипедов и не испыты
вали, по-моему, никаких уг
рызений совести или досады. 
Хотелось оказать им: почему 
же вы не боретесь, ребята? 
Характера, упорства коеко- 

• му из них явно не хватало. 
Не хочу нас е ними сравни
вать, но поучиться выдерж
ке, умению преодолеть тяго
ты у ветерана Великой Оте
чественной Игоря Петровича 
им стоило бы.

И. П. Трушков: — Д,в. 
этот пробег стал настоящей 
проверкой характера. И мы 
рады, что смогли успешно 
завершить его там, где и на
чинали, — в Москве. Ну а 
различные его перипетии 
будут еще долго помниться.

НА СНИМКЕ: М. В. Ко
лесниченко (справа) и И. Л. 
Трушков после завершения 
велопробега у Мемориала 
боевой и трудовой славы то
мичей в годы Великой Оте
чественной войны.

Фото А. Петрова-

ОСТАНОВИСЬ, МГНОВЕНИЕ!
Спорт

С Т А Р Т У Ю Т  Л Е Г К О А Т Л Е Т Ы
Старый «Фотокор» много повидал на своем веку. С 

1938 года, начался его трудовой стаж. В 1941 встал он 
в строй и прошел всю войну. Теперь он на заслужен
ном отдыхе. Давно сменили его новые усовершенство
ванные модели. Хозяин же его по-прежнему на посту — 
«покоряет мгновения». ;Но теперь на его фотографиях ке 
фронтовые друзья, а  сельчане. Сколько людей, сколько 
торжественных событий запечатлел Николай Константи
нович Губинский!
«Фотографии — это па

мять. Они сохраняют нам 
дорогие лица», — говорит 
Николай Константинович, 
объясняя, почему он не 
терпит небрежности и .каж
дый снимок ' выполняет с 
любовью. В этом нетрудно 
убедиться. Его работы на
столько естественны и не
стандартны, что сразу ду
маешь: их сделал человек, 
любящий свое дело.

Ирина Христиановна По- 
данева, бригадир фотогра
фов Кожевниковского РПУ, 
рассказывает, что Н. К. Гу
бинский никогда не пого
нится за количеством в 
ущерб качеству. Когда был 
обмен паспортов, он обслу
живал 200—250 человек . в 
день, но и тогда находил 
время, чтобы присмотреться 
к лицу, уловить в облике 
главное.

Обслуживая деревни (а с 
транспортом частенько было 
плохо), он возил с собой _два 
чемодана: с аппаратурой и 
игрушками для детского са
да. Детей Николай Констан
тинович любит, снимать 
особо. Да и они, видимо, 
чувствуя расположение по

жилого человека, с удоволь
ствием фотографируются.

Еще в юности увлекся фо
тографией Н. К. Губинский, 
и родители купили отлич
ный по тем временам «Фо
токор». Не знал тогда Ни
колай Константинович, ка
кими трудными ^дорогами 
предстоит ему пройти вмес
те с ним. После окончания 
полковой школы связистов 
воевал связистом 403-го гау
бичного артиллерийского 
полка под Ленинградом. В 
окопной слякоти до снимков 
ли? Но в перерывах, когда 
удавалось У приезжающих 
фотокорреспондентов до
стать фотоматериалы, сни
мал Николай Константино
вич. Правда, не уцелело от 
тех времен ни одной фото
графии. Прямое попадание 
в землянку — и все унич
тожено.

При освобождении Эсто
нии был ранен и сам. Пос
ле этого долгое лечение в 
госпитале, и снова фронт. 
Своих догнал уже под Пско
вом. Но воевать пришлось 
недолго: открылась рана, и 
вновь госпиталь. На этот 
раз в Таллине. Здесь и

встретил Победу. Состояние 
здоровья оставалось неваж
ным. Когда комиссовали, на 
все деньги купил фотомате
риалы и поехал домой, в 
Архангельскую область.
Сначала работал в артели. 
Она состояла из инвалидов 
Отечественной войны: па
рикмахера, фотографа, порт
ного. Затем уехал в Казах-1 
стан, трудился в аппарате 
райисполкома. А оказав
шись в Кожевникове, вновь 
вернулся к любимому делу. 
Скольких односельчан за
печатлел он на своих фото
графиях за 25 лет работы в 
РПУ! Но давно уже старый 
мастер подумывает о смене. 
20 человек обучил Николай 
Константинович своему хло
потному делу.

Ужа 8 лет Николай Кон
стантинович на пенсии. Но 
продолжает трудиться с не
изменной добросовестностью.

К Дню работников быто
вого обслуживания в Ко- 
жевниковском РПУ был 
снят фильм о лучших тру
жениках, представляющих 
ту или иную службу. От 
фотографов избрали Нико
лая Константиновича. Когда 
смотришь фильм, то неволь
но вспоминаешь строки из
вестной песни: «Не стареют 
душой ветераны». Действи
тельно, столько энергии в 
этом человеке, столько люб
ви к своему делу!..

С. ТУПИЦЫНА.

В Москве состоялся меж
дународный легкоатлетиче
ский пробег на приз газеты 
«Труд». Около семисот бе
гунов из многих городов 
нашей страны и зарубеж
ных стран вышли на старт 
тридцатикилометровой дис
танции. Томич Сергей Би
рюков финишировал с хо
рошим результатом — 1 час 
33 минуты 15 секунд и за
нял девятое место. Готовил 
Бирюкова к соревнованиям 
тренер М. И. Карманов.

А в Сосновом бору в 
Томске был проведен фи
нал областного легкоатлети
ческого кросса в честь 40-

л)етия Победы. В команд
ном зачете успех сопутст
вовал представителям обл- 
совета ДСО «Буревестник», 
ГПЗ-5 и спортсменам Том
ского района. Высшие на
грады на дистанциях завое
вали Р. Латыпсва и А. Гу
сев, А. Тарасенко и, Е. Са
вина, В. Николенко и 
А. Евстратов, И. Ставских 
и А. Кспыдов.

По неизвестным причи
нам не оказалось среди 
участников легкоатлетов из 
с п о р т к л у б а  «Юпитер», 
г. Стрежевого, Зырянского 
и Первомайского районов.

ЗОНАЛЬНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ
В субботу и воскресенье 

на коларовской трассе прой
дут, зональные соревнова
ния’ Сйбири по мотокроссу 
в задет лично-командного 
чемпионата РСФСР. Флаг 
соревнований будет поднят 
в 12 часов. Участвуют гон
щики из Алтайского и 
Красноярского краев, Ту-

Извещение
2 3  мая в Доме политического просвещения обко. 

кома КПСС состоится консультация для лекторов, 
выступающих то  вопросам -внешнеполитической дея
тельности партии и Советского государства.

ма
Консультацию проводит лекторская группа обко. 
КПСС

Начало — в 16 час. 3 0  мин.

БЮ РО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области — пе- 
еменная облачность, по севе; 
э-западным районам слабый
ождь, ветер юго-восточный, 
- 1 2  метров в секун д у , тем- 
ература 10 — 15, в Томске 11
- 13 градусов тепла.

24—25 мая — переменная 
блачность, преимущественно 
ез осадков, ветер юго-запад- 
ый, 7— 12 метров в секунду, 
емпература ночью минус 1 — 
л юс 4, днем 1 0 - 1 5 , по югу 
0 — 25, градусов тепла. Во вто- 
ой половине срока — ночью
— 10, днем 8 — 13, по ю гу 15 — 
О градусов тепла.

Телевидение
Ч Е Т В Е Р Г , 23 мая 

П ЕРВА Я  ПРОГРАММ А 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.55 —«Клуб путешественников».
9 55 — «Осенние утренники».
2-я серия, 11.00 — Новости,

С 11.05 до 14,15 — перерыв. 
14.15 — Новости. 14.35 — 

«Наш современник». Кинопро
грамма. 15.15 — «...До шест
надцати и старше». 16.05 —

Премьера документального
фильма «Тогда, в 45-м». 17.15 
— Выступление артистов Ин
дии. 18.00 — «Ленинский
университет миллионов».
«Труд — общество — чело
век». 18.30 — «Бригадный
подряд». Документальный
фильм. 18.45 — «Сегодня в 
мире». 19.00 — Велогонка Ми
ра. 19.20 — Концерт. 19.35 — 
«Мама вышла замуж». Худо
жественный фильм. 21.00 — 
«-Время». 21.30 — «Михаил
Шолохов». Документальный 
фильм. 22.30 — Киножурнал 
«Строительство и архитекту
ра». 22.45 — «Сегодня в ми
ре». 23.00 —' Кубок СССР по 
футболу. Полуфинал. «Дина
мо» (Киев) — «Искра» (Смо
ленск); «Шахтер» — «Зенит».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Притяжение во
ды». Документальный фильм. 
8.35, 9.45 — «Природоведе
ние». 4-й класс. 8.55 — «Дело 
о высоте». Научно-популяр
ный фильм. 9.15, 12.40 — 
«Испанский язык». 10.05 -- 
«Учащимся ПТУ»: В. В. Мая
ковский «Мое открытие Аме- 
ригки». 10.35, 11.45 — «Зооло
гия». 7-й класс. 11.00 — «Там, 
где нет дорог». Научно-по
пулярный фильм. 11.15 — 
«Семья и школа». 12.10 —
«Пеон-и борьбы и протеста». 
13.10 — «Твоя ленинская биб
лиотека». 13.50 — «Мимино».
Художественный фильм с суб

титрами. 15.20 — Новости.
С 15.25 до 18.00 — перерыв.
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.20 -- «Рабочее время — 

работе!» 18.50 — Киножурнал. 
19.00 — «День области». 19.15 
— «Сорок первая весна Том
ского шпалопропиточного».
19.45 -- «Конкурс». Докумен
тальный телефильм.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — Студия «Юность», 
«Мой институт -- начало всех 
дорог».

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.30. — 

сокая проба». 2-я серия. 
Т Р Е Т Ь Я  ПРОГРАММА

«Высокая
МОСКВА

18.00 -- Новости. 18.20 —
Киножурнал «Сибирь на экра
не». 18.30 — Чемпионат СССР 
по гандболу. Мужчины. ЦСКА
— СКА (Минск). 19.00 — 
«Сельский час». 20.00 — ■‘Спо
койной ночи, малыши!» 20.15
— «Уроки Травкина». Переда
ча 2-я. 20.45 -  Концерт.

ПЯТНИЦА, 24 мая 
П ЕРВА Я  ПРОГРАММ А 

МОСКВА
8.00 — «Время». 8.55 —

«Михаил Шолохов». -Докумен
тальный фильм. 9.55 -- Игра
ет духовой оркестр Государст
венного академического Боль
шого театра Союза ССР. 10.50
— Новости.С 10.55 до 14.15 — перерыв.

14.15 — Новости. 14.35 — 
«Живая нить». Документаль
ный фильм. 14.55 — «Русская 
речь». 15.30 — Москва. Фес
тиваль. 16.00 — «Этот фантас
тический мир». 17.20 — «Ве
селые нотки». 17.35 — «Не 
верь тишине». Документаль
ный телефильм. 18.00 — Чем
пионат Европы по тяжелой ат
летике. 18.30 — Документаль
ный фильм. 18.45 —• «Сегодня 
в мире». 19.00 — «Содружест
во». 19.25 — «Донская по
весть». Художественный
фильм. 21.00 -- «Время». 21.35
— «Споемте, друзья!» 23.15 — 
«Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Приближение к 
идеалу». Научно-популярный 
фильм. 8.35, 9.35 — «Геогра
фия». 8-й класс. 9.05, 12.10 — 
«Английский язык». 10.05 
«Учащимся ПТУ». «Эстетиче
ское воспитание». 10.35, 11.35
— «Музыка». 1-й класс. 11.05
— Научно-популярные филь
мы. 12.40 — «Общая биоло
гия». «Искусственный и ес
тественный отбор». 13.10 —
И.-В. Гете «Фауст». 9-й класс. 
13.40 — «Физика». «Закон со
хранения энергии». 14.10 — 
«Драматургия Л. Н. Толстого». 
Передача 1-я. 15.05 — Новос
ти.С 15.10 до 17.30 -  перерыв.

ТОМСК
17.30 — «Что за цифрами?» 

Экономический обзор. Томский

еклама

>4 нонс

1—9 июня
ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ 

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

БОЛЬШИЕ КОНЦЕРТЫ АРТИСТОВ 
МОСКОВСКОГО ОРДЕНА ЛЕНИНА,

ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ 
И ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО  

ЗНАМЕНИ АКАДЕМИЧЕСКОГО 
ХУДОЖЕСТВЕННОГО ТЕАТРА 

им. М. ГОРЬКОГО
В программе принимают участие популярные артисты театра и кино:
народные артисты РСФСР — Леонид ГУБАНОВ, Нина ГУЛЯЕВА, Николай 

ЗАСУХИН, Михаил ЗИМИН, Галина КАЛИНОВСКАЯ, Александр КАЛЯГИН, 
Вячеслав НЕВИННЫЙ, Ия САВВИНА, Владимир ТРОШИН, Евгения ХАНАЕ
ВА, Петр ЩЕРБАКОВ, Маргарита ЮРЬЕВА;

заслуженные артисты РСФСР — Юрий БОГАТЫРЕВ, Евгений КИНДИНОВ, 
Светлана КОРКОШКО, Раиса МАКСИМОВА, Виктор СЕРГАЧЕВ, Георгий 
ШЕВЦОВ;

заслуженный работник культуры РСФСР Евгений НОВИКОВ;
артисты — Ирина АКУЛОВА, Сергей ДЕСНИЦКИЙ, Александр ДИК.
Начало: 1 июня — в 15 и 18 часов; 2 июня — в 15, 18, 21 час; 4, 5, 6, 7 июня 

— в 18 час. 30 .мин., 8, 9, июня — в 18 часов.
Принимаются коллективные заявки по тел. 4-47-77, 4-83-36, 4-81-35.
Кассы работают с 11 до 20 час.

Т е а т р
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

23 мая. «Анчутка» — 10-30, 
17.

24 мая. «Свидание в пред
местье» — 19.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а

23 мая. «Талисман любви»
- 19.
24 мая. «Наваждение» — 19.

Кино

винской АССР, Кемеров
ской, Омской, Новосибир
ской и Иркутской областей, 
а также известные спорт
смены-томичи: Д. Парамо
нов, С. О ловян ишников,
В. Маметьев, С, Афонин, 
И. Михайлов и другие.

И. АЛЕКСЕЕВА.

район. 17.50 — Киножурнал.
МОСКВА

18.00 — Новости.
ТОМСК

18.15 — «Звучит балалай
ка». Игоает заслуженный ар
тист РСФСР М. Рожков. 19.00 
— «События недели». 19.15 
«40-летию Победы посвящает
ся». «Память сердца». 20.45 — 
«Спокойной ночи, малыши!»

м о с к Ьа
21.00 — «Время». 21.35 — 

«Высокая проба». 3-я серия. 
22.40 — «Москва... Как много 
в этом звуке...» Документаль
ный фильм. 23.00 — Чемпио
нат СССР по футболу. «Черно
морец» — «Спартак».

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

1800 — Новости. 18.15 
«Учителю — урок музыки». 
1-й класс. 19.15 -- Ритмиче
ская гимнастика. 19.45 —
«Спокойной ночи. малыши!» 
20.00 — «Виктор Васнецов».
Воспоминания. Документаль
ный телефильм. 20.30 —
Концерт эстрадно-симфониче
ского оркестра ЦТ и ВР.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 25 МАЯ
с. г.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

23, 24 мая. «В джазе тольио
девушки!» — 10. 12, 14, 16-10. 
18-10, 20-05, 21-50.

имени М. ГОРЬКОГО
23, 24 мая. «Груз без марки 

ровни» — 9, 10-50, 12-40, 14-30 
1в-'20, 18-10, 20. 21-50
«Счастливая, Женька!» — 8-40 
10-20, 12, 13-40. 15-20, 17
18-40, 20-20, 22. Зал ки
нохроники. Д етский са 
тирический кинож урнал «Ера 
лаш» -  9, 10-05, 11-10, 12-15
15- 30. «Достучаться до сердец 
людей» (о народном худож ни 
ке СССР А. Ш илове) — 14-25 
20 .

«ОКТЯБРЬ»
23, 24 мая. «Похищение» — 

8-40, 12-10, 14, 16, 17-50, 19-40, 
21-30. «Груз без маркировки»
-  9, 10-50. 12-40, 14-30. 16-20, 
18-10, 20, 21-50. Мультсборник
— 10-30.

«ПИОНЕР»
23 мая. «Юрка —сын коман

дира» — 9, 10-40, 12-20. «Вий»
-  14, 15-40, 17-20, 19, 21.

24 мая. М ультсборник «Тай
на третьей планеты» — 9, 
10-40 12-20. «Вий» — 14, 15-40, 
17-20, 19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
23 м ая. «Любовный недуг»

(две серии) — 9. 11-30, 14.
16- 30, 19, 21-20. «Я вышла за
муж за тень» — 9, 10-40,
14-20. «В двух шагах от «рая»
— 16, 17-40, 19-20, 21.

24 мая. «Любовный недуг»
(две серии) — 9, 11-30, 14,
16- 30, 19, 21-20. «В двух ша
гах от «рая» — 9, 13, 22.
«Шакти» (две серии) — 10-30, 
14-40, 17-10, 19-40.

«СИБИРЯК»
23 м ая. «Мориз из афишной

тумбы» — 9-20. «В джазе
тольио девушки!» — 11. 12-50, 
14-40, 16-30, 18-20, 20-10.

24 мая. «Маленький, боль
шой хоккеист» — 9-20. «В 
джазе только девушки!» — 11, 
12-50, 14-40, 16-30, 18-20, 20-10.

«АВАНГАРД»
23 24 м ая. «Инопланетянка»

— 17, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
23 мая. «И еще одна ночь 

Шахерезады» — 17-20, 19, 21.
24 мая. «Мария, Мирабела» 

_  is .  «Маршал Жуков» —
17- 20, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

23 м ая. «Отряд» — 17-20,
19 21.

24 мая. «Милый, дорогой,
любимый. единственный»
-  17-20, 19, 2:1.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

23 мая. «Собака Баскерви-

Л*24 мая. «Собака Баскерви
лей» -  19, 21.

Автошкола объединения
«Томскавтотранс» ПРОДОЛ
ЖАЕТ НАБОР'на курсы во
дителей категории «ВС» в 
дневные группы.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Пролетарокая, 
52. Тел. 3-86-02, 3-81-34.

Детская городская му
зыкальная школа ЛА 3 (ул. 
Б. Куна, 1) и филиал (19-я 
школа—в районе спичфабри- 
ки «Сибирь») ОБЪЯВЛЯЮТ 
НАБОР учащихся на новый 
1985/86 учебный год по спе
циальностям: фортепьяно,
скрипка (принимаются дети 

,в возрасте 7—9 лет); хоро
вое пение (7—9 лет); баян, 
аккордеон (9—12 лет); дом
ра, балалайка (9—12 лет);

в подготовительный класс: 
фортепьяно, скрипка и хо
ровое пение (6—7 лет), баян, 
аккордеон (8—10 лет).

Прием документов — до 
25 мая.

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
В ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ «ТОМСК- 

ОБЛТРИКОТАЖБЫТ»: главного бухгалтера, технолога 
трикотажного производства, вязальщиц, учениц вязаль
щиц, швей, учениц швей, приемщиков заказов.
Приглашаются пенсионеры, студенты на неполный ра
бочий день.

Для обучения в цехе — с последующей работой в 
ателье т. Томска — слесарей-саятехников трикотажного 
оборудования. Справки по тел. 3-05-34, 5-71-83,

На ТОМСКИЙ НЕФТЕХИМИЧЕСКИЙ КОМБИНАТ
во вновь вводимые цехи производства формалина, дейст
вующие цехи срочно; аппаратчиков химических произ
водств, слесарей по ремонту технологического оборудова
ния, машинистов насосных и холодильных установок, 
токарей, фрезеровщиков, слесарей КИПиА, электромон
теров, лаборантов химанализа, литейщиков пластмасс, 
обработчиков изделий из пластмасс, бойцав-газоспасате- 
лей, слесарей-обходчиков тепловых сетей, аккумулятор
щиков, бульдозеристов, автослесарей, экономистов в плат 
новый отдел, машинисток в м&шбюро и отдел кадров, 
инжен еров - хи м иирв-'м ехан и ков, инженеров-жонструкт*)-
ров, нормировщика в цех товаров народного потребления.

Рабочие цехов основного производства пользуются пен
сионными льготами, выплачивается ежемесячная премия 
до 40 процентов, предоставляется дополнительный отпуск 
за выслугу лет. Для работников завода установлен рай
онный коэффициент — 20 процентов.

На заводе имеются два детских комбината, поликли
ника, блок бытового обслуживания. Доставка на работу 
и с работы — служебным транспортом (из всех точек 
города). Одиноким предоставляется благоустроенное об
щежитие, семейным — квартиры в  порядке очередности. 
Справки по тел. 1-40-41.

(Проезд городским автобусом № 125 с пл. им. Ленина 
до остановки («Химзавод» по расписанию; служебным ав
тотранспортом с остановок: «Агентство Аэрофлота» — в 
8 часов; «ДК «Авангард» — в 8 час. 30 мин.; «Ул. Бе
ринга» — каждый час, с 10 час. 30 мин. до 15 час. 30 мин.

В АВТОКОЛОННУ № 1235 ОБЪЕДИНЕНИЯ «ТОМСК
АВТОТРАНС» срочно: водителей автомобилей, автосле
сарей, газоэлектросварщиков, вулканизаторщика, элек
трика-силовика, слесарей по ремонту топливной аппара
туры, маляра, медника и диспетчеров. Доставка на ра
боту и с работы — служебным транспортом. Оправки 
по тел. 5-29-47.

В ТОМСКОЕ МОНТАЖНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ТРЕСТА 
«СИБТЕХМОНТАЖ»: слесарей-монтажников, электро
сварщиков, электриков, слесаря по ремонту оборудования, 
штукатуров-маляров, бухгалтера материально-расчетной 
группы, слесарей-сантехников. Доставка на работу и с 
работы — служебным транспортом. Одиноким предостав
ляется благоустроенное общежитие, семейным — кварти
ры в порядке очереди в течение четырех лет. Справки 
по телефону 1-35-78.

Обращаться в бюро по трудоустройству и его фи
лиалы: г. Томок, пр. Кирова, 17; ул. Пушкина, 71; ул. 
Бердская, 18.

Военнослужащих, уволен
ных в запас из рядов Воору
женных Сил СССР, пригла
шает Томский институт авто
матизированных систем уп
равления и радиоэлектрони
ки на подготовительное от
деление с сокращенным сро
ком обучения.

С 20 мая организованы 
занятия по основным пред
метам. Слушатели, успешно 
сдавшие выпускные экзаме
ны, зачисляются на l -й курс 
без сдачи вступительных 
экзаменов, вне конкурса.

За справками обращаться 
по адресу; г. Томск, пр. Ле
нина, 40, ТИАСУР, подгото
вительное отделение, ауд. 
122 главного корпуса. Тел. 
3-10-70.

Коллектив Томской гео
физической экспедиции по 
исследованиям в скважи
нах выражает глубокое 
соболезнование семье и 
близким по поводу скоро
постижной смерти началь
ника отряда Западной гео
физической партии 

ЛЕЖНИНА
Сергея Викторовича.

ЯНАШ АДРЕС М ТЕЛ ЕФ О Н Ыш>

К"
\

Детская музыкальная 
школа № 4 г. Томска (пр. 
Ленина; 133) ОБЪЯВЛЯЕТ 
ПРИЕМ учащихся на 
1985/86 учебный год по клас
сам: фортепьяно (6—7 лет), 
баяна, аккордеона (8 — 10 
лет), скрипки (6—8 лет), ги
тары (10—11 лет), домры, ба- 

'лалайки (8—10 лет).
Прием заявлений — до 31 

мая, экзамены — с 3 июня. 
Справки по телефону 2-46-*72.
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